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С П Л А В

Суда пошли в рейс
Первые баржи К самоходки стали под погрузку у при

чалов лесозаготовительных предприятий. Наш корреспон
дент попросил начальника Томского районного управле
ния пароходства Л. С. Фрейдина рассказать, как будут 
нынче трудиться речники на транспортировке леса.

— Наш коллектив,— ска
зал Л. С. Фрейдин, — на
стойчиво готовился к нави
гации: Объемы работ пред
стоят значительные. Доста
точно сказать, что мы долж
ны только в плотах доста
вить 3 миллиона 125 тысяч 
кубометров леса, из райо
нов области. В Могочйне, 
Асине, Томске, как и на 
всех пристанях, прошли на
кануне навигации собрания 
актива. Были приняты со
циалистические обязательст
ва на нынешний год. Реше
но закончить выполнение 
навигационного плана : к 10 
октября и сверх задания.пе
ревезти грузов 50 тысяч 
тонн.

Каждый участок, каждый 
коллектив, команда каждо
го судна приняли на се
бя повышенные обязательст

ва в честь 50-летия СССР. 
На реках Томской обла
сти будет нынче занято 80 
лесовозов. Буквально в бли
жайшие дни, как только ос
вободится ото льда фарва
тер, пойдут пароходы за 
плотами в верховья Чулыма. 
Этот маршрут у нас наибо
лее трудный. Лес оттуда 
сплавляется лиственный, и 
его как можно скорее необ
ходимо доставить до места 
назначения, иначе он тонет. 
Это участок длинных пере
гонов, и от людей, занятых 
здесь на транспортировке 
плотов, требуется большое 
мастерство и умение.

Навигация уже началась. 
II речники сделают все от 
них зависящее, чтобы для 
томских лесозаготовителей 
она была успешной.

В ы с о к и й  т е м п
Коллектив СУ-23 треста «Томлесстрой» возводит в 

Колпашевском районе многие промышленные сооружения, . 
жилые дома, школы. В первом году новой пятилетки 
строители взяли хороший темп. Они выполнили работ на 
400 тысяч рублей больше, чем намечалось планом. В 
этом году управлению предстоит освоить свыше 2 мил
лионов рублей капиталовложений. Начало второго года 
пятилетки показызает, что высокий темп не снижается и 
с новой задачей строители: справятся. Плановые наметки 
первого квартала по генподряду, производительности тру
да и себестоимости работ перевыполнены.

Хороших показателей добиваются многие коллективы в 
дни предмайского соревнования. Впереди прорабский уча
сток В. Э. Приба. В полтора раза перевыполнив план 
первого квартала, участок и в апреле работает по-ударно
му, удерживая переходящее Красное знамя управления и 
постройкома.

Сопутствует успех также бригадам А. М. Бельппева и 
В. Й. Рубанова, занятым на строительстве жйлья и 
школы для Белоярского лесопункта Колпашев'ского лес
промхоза. Обеспечивая хорошее качество работ, бригады 
идут с опережением графика.

На строительных площадках улучшена организация 
труда. Разработаны графики завершения строительства 
пусковых объектов. Регулярно подводятся, итоги соревно
вания прорабских и мастерских участков. Налажено я ин
дивидуальное соревнование. Соревнование плотников в эти 
дни возглавляет А  И. Никонов, каменщиков — Р. П. 
Кузнецов, В соревновании маляров лидирует Н. Д. Зи
новьева. ‘

В дни предмайского соревнования коллектив СУ-23 
взял обязательство выполнить строительно-монтажных 
работ на 20 тысяч рублей больше апрельского задания. 
Есть уверенность, что свое слсГво строители сдержат.

Л. ВОЛКОВА,
начальник планово-производственного отдела 

СУ-23 треста «Томлесстрой».

Для будущего газопровода

СКОРО В ПУТЬ!
Яркое весеннее солнце ос

вещает огромную территорию 
речного порта. Первая очередь 
его уже полностью действует,
С начальником района' Вла
димиром Михайловичем Озер
ных идем вдоль- причальной 
стенки.

—Сейчас работает одна из 
лучших бригад портовых ра
бочих, — говорит Владимир 
Михайлович, —которой руко
водит П. П. Роттекер. В этой 
бригаде трудятся замечатель
ные, люди —крановщик!-;, В. Н. 
Мурзин, В. Ф. Ратников, 
Б. П;- Петров.

А на рейде ждут открытия 
навигации пять барж, затру» 
женных трубами для газопро
вода. Они пойдут в Стреже- 
вой и Парабель.

В этом году много Грузов 
отправляется в контейнерах. ' 
На погрузке контейнеров ра
ботает крановщица Валенти
на Нефатова. В поргу она 
семь лет. Начинала с при- 
емосдатчипы, потом обучилась 
на крановщицу. И вот уже 
третий год управляет могучей 
техникой.

НА СНИМКАХ: крановщика 
Валентина Нефатова; «дет по
грузка труб для газопровода.

Фото В. Казанцева.

В
О работе, проводимой на Западно-Сибирском металлургическом заводе 
к других предприятиях Кемеровской области по быстрейшему освоению 
проектных мощностей действующих и вновь вводимых в эксплуатацию

п р о и з в о д с т в  и а г р е г а т о в
Центральный Комитет 

КПСС рассмотрел вопрос о 
работе, проводимой на Запад- 
но-Сибнреком металлургиче
ском’заводе и других пред
приятиях Кемеровской обла
сти по быстрейшему освое
нию проектных мощностей 
действующих и вновь, вводи
мых в . эксплуатацию произ
водств и агрегатов,

В принятом постановлении 
отмечается, что партийные, 
советские, профсоюзные и 
хозяйственные организации 
Кемеровской области, выпол
няя постановление . ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «Об инициа
тиве коллектива Западно-Си
бирского металлургического 
завода по развертыванию со
циалистического соревнова
ния за быстрейшее освоение 
проектных мощностей дейст
вующих и вновь вводимых в 
эксплуатацию агреТатов на 
предприятиях черной метал
лургии СССР», проводят 
большую организаторскую ’ и 
массово-политическую работу 
но мобилизаций коллективов 
трудящихся на достижение 
высоких' показателен по ис
пользованию основных фон
дов и повышению 'эффектив
ности производства.

На предприятиях области 
, значительно улучшилось ‘ ис

пользование производствен
ных мощностей. Сократились 
сроки-их освоения, уменьши
лось количество цехов и аг
регатов. по которым не до
стигнуты проектные показа
тели. Досрочно освоены и пе
рекрыты проектные мощно
сти. доменных печей, кис
лородных конверторов, кок
совых батарей, , агломера
ционных Машин и -других 
агрегатов на Западно-Си
бирском металлургическом 
заводе, что позволило уве
личить производство чугу
на ... более. чем. на. ,7рО 
тыс. тонн, стали — на 400 
тыс. тонн и кокса — почти 
на 20.0 тыс; тонн... В. целом.,цо 
заводу прибыль в 1971 году 
возросла против . 1968 года 
более чем в два .раза. Хоро
шие результаты, в использо
вании . ' производственных 
фондов достигнуты также , в. 
угольной, химической, про-’ 
мышленности и на предприя
тиях, выпускающих товары 
народного, потребления.

Выполняя решения XXIV 
съезда КПСС, коллективы 
предприятий области развер
нули широкое социалистиче
ское' соревнование за досроч
ное выполнение плановых за
даний девятой пятилетки, 
дальнейшее улучшение каче
ственных показателей на ос
нове технического совершен

ствования производства и бо
лее полного использования 
производственных мощно
стей.

В обязательствах трудя
щихся Кузбасса предусмот
рено выполнить пятилетннй 
план по объему реализации 
продукций к 5 ноября 1975 
года, получить весь прирост 
промышленной, продукции за 
счет роста производительно» 
сти труда.

Центральный Комитет
КПСС одобрил положитель
ную работу, проводимую на 
предприятиях. Кемеровской 
области ,по достижению высо
ких показателей в использова
ний основных фондов и повы
шении эффективности1 произ
водства, как стремление тру- 
дящихся области внести до
стойный вклад в успешное 
осуществление ■ ■ •решения 
XXIV съезда КПСС по даль
нейшему подъему социали
стической экономики.

Партийным организациям 
рекомендовано проводить и 
впредь организаторскую . и 
воспитательную работу бреди, 
коллективов трудящихся, мо
билизуя их на всемерное ис
пользование основных (фондов 
— одного из важнейших ус
ловий повышения эффектив
ности общественного произ
водства.

3  Н А М Е Н А -
ПОБЕДИТЕЛЯМ СОРЕВНОВАНИЯ

Совет Министров РСФСР 
и ВЦСПС рассмотрели ито
ги Всероссийского социали
стического соревнования ав
тономных республик, краев и 
областей и автономных обла
стей за увеличение производ
ства и заготовок продуктов 
животноводства и повышение 
продуктивности.скота и пти
цы за, первый квартал 1972 
года.

Победителями в соревнова
нии признаны: по Северо-За
падной зоне —- , Ленинград
ская и Вологодская области, 
Центральной — Костромская, 
Волго-Вятской Марийская 
АССР и Кировская область, 
Центрально - Черноземной - 
Белгородская и Тамбовская, 
Поволжской — Пензенская 
область, Уральской — У д 
муртская АССР, Западно-Си
бирской — Алтайский край и 
Омская область, Восточно- 
Сибирской-^ Иркутская, Чи
тинская области и Краснояр

ский край, Дальневосточной 
— . Сахалинская, Северной 
лоте — Карельская АССР и 
Магаданская область.

Переходящие Красные зна
мёна Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС и денеж
ные премии (10 тысяч рублей 
каждая) присуждены Карель
ской АССР, Алтайскому 
краю, Ленинградской, Белго
родской и Пензенской. обла
стям.
' Марийской АССР, Иркут

ской и Сахалинской областям 
решено оставить, переходящие 
Красные знамена Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС с 
вручением денежных премий 
(10 тысяч рублей каждая).

Денежные премии-по пять 
тысяч рублей каждая присуж
дены Удмуртской АССР, 
Красноярскому краю, , Воло
годской, Костромской, Киров
ской, Тамбовской, Омской, 
Читинской и Магаданской об-

( Т А С С * -

Присвоение почетного звания «Мать-героиня»
Президиум Верховного Сове

те, СССР Указом от 26 апреля 
1972 годй, присвоил почетное 
звание. «Мать-героиня» с вруче
нием ордена «Мать-геройня» и 
грамоты Президиума. Верховно
го Совета СССР матерям, родин» 
шим и воспитавшим десять и 
более детей. В том числе

ПО,ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ:
. 1. НОГИНСКОЙ Марий Петров

н е —  домашней хозяйке, село 
Бувдюр Чаинекога/ района. ;

ЧЕРВМНЫХ Афимье Анто
новне —, колхознице колхоза 
«Рассвет». Первомайский рай-

Г н е в н о е  с л о в о  с т у д е н т о в

Земледельцы вышли в поле
Весна нынче в наших ме

стах рано заявила о себе. В 
первых числах апреля стояла 
теплая погода, ноля быстро 
освободились от снега. Затем 
на несколько дней резко по
холодало, местами выпал 
снег. А  в последней декаде 
апреля днем воздух прогре
вается до 20 градусов. Обыч
ные причуды сибирской вес
ны. Впереди таких причуд 
будет немало. Синоптики 
предсказывают похолодание, 
особенно во второй декаде 
мая.

Земледельцам надо приспо
сабливаться к изменчивой 
погоде, стараться не упустить 
ни одного благоприятного 
дня и часа.

В южных районах области 
полевые работы начались 
раньше, чем в предшествую
щие годы. На 26 апреля в 
хозяйствах области закрыта 

■ влага на 23 тысячах гекта
ров, подкормлена четвертая 
часть озимых.

Организованно начали по
левые работы земледельцы

совхоза имени Ленина Аси- 
новского района. В Феокти- 
стовском отделении прибивка 
влаги закончена почти на 
всей зяби. Механизаторы ве
дут эту работу выборочно, по 
мере подсыхания почвы. 
Трактористы А. М. Жариков, 
В. Е. Шабунин, А. Г. Шеме- 
рянкин ежедневно заборани
вали по 35— 40 гектаров. С 
утра до вечера в поле или 
на лугу тракторист этого сов
хоза А. А. Скоробогатов. За 
три дня он-на тракторе «Бе

ларусь» в агрегате с РУМ-3 
подкормил минеральными 
удобрениями. 180 гектаров 
сенокосных: угодий, внес ми
неральные удобрения под по
севы яровой пшеницы на. 60 
гектарах и на 20 гектарах, 
предназначенных под кукуру
зу-

Гудят тракторы на полях 
Кожевниковского района. 
Многие бригады завершают 
прибивку влаги. В совхозе 
имени XXI съезда КПСС за
боронена треть осенней

вспашки. Ведут полевые ра
боты хозяйства Шегарского 
района.

Быстрые темпы ни в коем 
случае не должны отражать
ся на качестве. Однако не 
везде придерживаются этого 
правила. В .Новокусковском 
отделении совхоза «Комсомо
лец»: Асиновского района (уп
равляющий тон, Корнев): при
ступили к полевым работам 
неорганизованно. Орудия для 
обработки почвы не были 
проверены заранее, плохо на
лажены. И особенно нетер
пимо то, что поля не очище
ны. Бороны забиваются со -

На днях на площадке возле 
общежитий ТИАСУРа собралось 
более тысячи студентов на ми
тинг лрд девизом «Юность об
личает империализм». Этот ми
тинг явился завершением Ле
нинского зачета, продемонстри-

ломой. Трактористы часто 
останавливаются и затрачи
вают большие усилия для их 
очистки.

’ Особенности нынешней 
весны в том,, что запас поч
венной влаги ограничен. П о  
этому важно, используя каж
дый погожий час, в короткие 
сроки закрыть влагу на всей 
зяби. Надо иметь в виду, что 
в первой декаде. мая в юж- 
ных районах можно будет 
начать сев ранних культур 
гороха и ячменя, а также за
сеять семенные участки дру
гих культур.

Заботливого ухода требуют 
посевы озимой ржи.. В боль
шинстве своем они вышли из

ровал солидарность студентов с 
прогрессивной молодежью все
го мира в борьбе против им
периализма. С трибуны гневно 
звучали голоса Людмилы Гек, 
Виктора Белоусова, Юрия Мир
ных, Марии Ивановой.

Л. НАЗАРОВА.

зимовки в хорошем состоя
нии, есть возможность пору
чить с этих полей хороший 
урожай. Очень важно все 
озими подкормить: минераль
ными удобрениями,,, а также 
не упустить сроки их бороно- 
в&ния»

У  механизаторов достаточ
но времени для ухода за па
стбищами и сенокосными .уго
дьями. Очень важио провести 
подкормку угодий. Там, где 
есть возможность, проборо
нить их. В эти- дни ; следует 
усилить вывозку : органиче
ских удобрений под пропаш
ные культуры — кукурузу, 
картофель и другие- корне
плоды

Н а в с т р е ч у у  
П е р в о м а ю

ТОННЫ
НЕФТЯНИКОВ
С хорошим трудовым на

строем встречают Первомай 
нефтяники Александровского 
района.' С пуском в эксплуа
тацию нефтепровода Алек
сандровское' — . Анжеро-Суд
женск возросла’ добыча неф
ти. 15:700 тонн, или на 200 
тонн больше сейчас ежесуточ
но добывают нефтяники. С 
начала года добыто 1 милли
он 764 тысячи. 900 тонн - нефти 
при плане 1 миллион 723:ты
сячи 500 тонн. 30 апреля щ  
счету нефтяников будет 43 ты
сячи тонн сверхплановой неф
ти.' ■ •

в. ж у к о в ,

М ЕТ РЫ
РА ЗВЕД Ч И К О В
Соревнуясь та достойную 

встречу 1 Мая, коллектив 
александровских ' нефтеразве.д- 

, чфков 'досрочно выпрлййл 4е- 
тырехмесячный план по про
ходке. 'Пробурено . 8,620 мет
ров. Лучше других потрудит
ся коллектив бригады, воз
главляемый мастером Л. . Ще- 
тинкиным, на счету Которого 
■3.300 ’метров :• йрохбдкн.. Эта 
бригада с-, напала года ' дваж
ды: завоевывала переходящее 
Красное знамя райкома КПСС 
и райисполкома в соревнова
ний буровиков района.

Ю. ГРИДИН, секретарь 
партбюро ' Александров
ской, нефтеразведочной 

экспедиции.

Победа
передовых

рыбаков
С . каждым днем ширится 

соревнование, среди рыбаков 
Мблчановского рыбозавода 
за. достойную встречу 50-ле
тия образования СССР. Тру
довую победу в этом сорев
новании одержали рыбаки 
третьей бригады А. Е. Фа
рах и А. Г. Вебер: Накануне 
первомайского праздника 
они рапортовали, о досроч
ном выполнении годового 
Плана. Фарат и Вебер выло- 
вйли по 74 . центнера рыбы 
каждый. В. МАЙКОВ.
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Sftsr С НАИМЕНЬШИМИ ЗАТРАТАМИ
«У  сельских и поселковых 

Советов есть много путей, 
средств и. возможностей для 
усиления влияния на ускоре
ние развития сельскохозяйст
венного производства» —эти 
слова секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова, сказанные на 
Всероссийском совещании пред
седателей сельских и поселко
вых Советов, имеют глубокий 
смысл. Да, есть много путей, 
не вмешиваясь в оперативную 
проиэводственно-хозяйст в е н- 

ную деятельность колхозов и 
,совхозов, установить контроль 
за рациональным использова
нием земли, техники, удобре
ний, за выполнением планов, 
обязательств перед государст
вом.

Депутаты нашего Совета 
придают особое значение 
улучшению использования 
земли, увеличению посевных 

площадей, охране посевов от 
яртрав. Мы неоднократно: на 
сессиях и заседаниях испол
кома обсуждали ход подго

товки . техники к севу,
вопросы “ хранения се
мян и удобрений, соблю
дения правил агротехники, а 
на сельских сходах — об ад
министративной ответственно
сти за нарушение земельного 
законодательства я т. д.

Не без влияния и помощи 
депутатов колхозы ведут рас
корчевку полей, улучшение 
лугов и пастбищ. В 1971 го
ду за счет раскорчевки было 
дополнительно введево в паш
ню 276 гектаров земли. 250 
гектаров лугов подкормлено 
минеральными удобрениями.

Это дало возможность в 
1971 году получить дополни
тельно 700 центнеров сена.

Однако, обсудив обоашение 
Иванопольского сельского и 
Красногорского г поселкового' 
Советов Донецкой области 
«О сокращении я рациональ
ном использовании, земли», 
мы нашли еще немало резер
вов.
• В мероприятиях по рацио

нальному использованию зем
ли, которые сейчас разработа
ны в сельсовете, ставим зада
чу: в текущем и 1973, годах 
выявить и вовлечь в пашню 
те земли, которые не требу
ют для освоения больших зат- 1 
рат и ввод их наиболее вы
годен для хозяйства, ■

Все на практике убедились 
в эффективности минеральных 
удобрений на лугах. В этом 
году намечено подкормить 309 
гектаров лугов.

Ежегодно на лугу (находя
щемся на берегу реки Чу
лым) Ежинского отделения 
более 30 гектаров заносится 
сплавным лесом, а расчисткой 
его занимаются слабо. 
Луг Используется на 50 про
центов. - Решено ' с помошыо 
населения восстановить луг и 
снимать с него полноценный 
урожай трав.

Мы считаем, что а колхозе 
неэффективно используются 
многие гектары земли. На неко
торых полях трактористы во.

время пахоты .десятки 
лет объезжают мниз&ые 
пни (действительно, они ког
да-то там были). В прошед
шем году председатель посто
янной комиссии по сельскому 
хозяйству П. Д. Мал а тонок 
замерил на некоторых полях 
эти островки сорных трав. 
Оказалось, что под ними про
падает 2—3 сотки на каждом 
гектаре. За счет недопашеч 
можно ввести в обоэот не 
менее 20 гектаров хороший 
земли.

У нас слишком много не 
нужных никому полевых до
рог, особенно в Успенской я 
Петровской бригадах. За счет 
их ликвидации там можно по
лучить еше 10 гектаров.

Большое количество —до 
50 гектаров высокоплодород
ной земли — не используется 
после ликвидации деревни 
Бурбино.

Безусловно, для колхоза 
гораздо экономичнее ввести в 
оборот всю эту землю, неже

ли корчевать лес. Хуже того, 
бессистемная корчевка нано
сит земле огромный вред. Не
которые поля оголяются, на 
них не задерживается снег-, 
вымерзают озимые хлеба. Что
бы спасти их от эрозии, нуж
но садить лесозащитные поло
сы.

В прошедшем году ПМК-3 в 
Вознесенской бригаде вела ко
ренное улучшение лугов. Де
лали это механизаторы свое
образно. На берегу реки рзе- 
корчевали березовую решу и 
злим лесом захламили все по
ле. Теперь луг весенним па
водком будет выведен из 
строя.

Считаем необходимым, что-, 
бы все сметы и планы, каса
ющиеся улучшения лугов,: 
пастбищ и особенно раскор
чевки лесных массивов, ' Пред/ 
ставлялись на обсуждение 
депутатов сельских Советов. 
Нельзя допускать, чтобы лес 
использовался так бесхозяйст
венно.

Нужно, дтобы земли, на. ко
торых проводились , мелиора-. 
тивные работы, были пригод
ны’ для посева без дополни
тельных затрат. Сейчас. н>с 
колхоз затрачивает , огромные 
силы и средства, чтобы при
вести поле в порядок после 
раскорчевки.

Хотелось бы сказать о по
вышении культуры / Земледе
лия. Эго понятие охватывает., 
большой круг вопросов: г и
тщательную обработку ’ земель
ных участков, и применение 
лучших/семян для /посева,- ..* 
повышение плодородия за. счет 
обогащения земли.' удобрени
ями. Если в колхозе’ «Маяк» 
за последние- годы улучши
лась обработка - почвы, повы
силось качество семян, го..ра
бота с минеральными удобре
ниями, их хранением и внесе
нием заставляет ожидать луч
шего. :

Жизнь показала/ что каж
дый цецтнер правильно вне
сенных минеральных удобре
ний дает . 2—3 центнера при
бавки урожая зерновых, овощ
ных и других культур. Но; 
нельзя действовать - шаблон
но, вносить в. почву мз-ераль- 
ные удобрения на глазок. Де

путаты н эту. работу берут 
под контроль.

У нас еше слабо поставлена 
борьба с сорняками. На при
усадебных ‘ участках колхознн-; 
ков почти 30 гектаров- ранее 
использовавшейся земли сей4-, 
час пустует.
’ Ввод всех этих земель —а 

их набирается около 140 гек
таров —потребует определен
ных затрат н усилий руково
дителей’ колхоза, специали
стов, исполкома рйчьскогэ 
Совета. Но „нас. поддерживает • 
все население.

Это и понятно: каждому
сельскому труженику небез
различно, как . используется 
земля. И он охотно поможет 
депутатам в организации Кон
троля за исполнением разра
ботанных мероприятий. Тем 
более, что и об урожае на его 
собственном огороде народные 
избранники тоже заботятся. 
Мы наметиДи провести цикл 

' лешйй ' специалистов по аг-'
■ ротехниве выращивания ово
щей/ картофеля, борьбе с 
вредителями и болезнями ого
родных культур. Организуем 
соревнование за наиболее ра
циональное использование 
земли под сады и . огороды.

Только вот беда:, плохо С

сортовыми районированными 
семенами огородных ;. культур. 
Их купить негде.’ Ларьков и 
магазинов тСортсемовощ» у 
нас нет, в Томске такихсемян 
тоже не взять. Люди пользу- 
ются. доморощенными семена
ми . огурцов, моркови, бобов, 
помидоров, свеклы и. Других.; А 
редиску многие не сеюг —нет 
семян.

Надо, чтобы областные и 
районные управления сельско
го хозяйства, торгующие ор
ганизации позаботились о 
продаже сортовых семян 
овощных культур для сель
ского населения.

Наш" сельский; Совет д  .его 
актив борьбу за сохранение и 
рациональное использование 
земли считают главной зада
чей сегодняшнего дня. И так 
же, как; большедороховцы, по
стараемся,: приложить все си
лы, энергию, опыт для лучше
го. использования каждого 

гектара пашни,- лугов,- приуса
дебных • участков, для повыше
ния урожайности всех куль
тур.

В. ЛЕБЕДКИН, предсе
датель Ежинского сельсо
вета Первомайского рай

она.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



rw

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 28 апреля 1972 год».

ЭКОНОМ ИЧЕСКИЙ ВСЕОБУЧ. НОВЫ Й ЭТАП
Недавно редакция газеты «Красное знамя» и об

ластной Дом политического просвещения провели 
встречу за «круглым столом», на которой были об
суждены некоторые практические проблемы, связан
ные с выполнением постановления ЦК КПСС «Об 
улучшении экономического образования трудящих
ся». В беседе приняли участие секретарь Ленинского 
райкома партии .3. И. Солопова, генеральный ди
ректор объединения «Снбкабель» В. В. Лычагин, 
начальник планово-экономического отдела маномет
рового завода, руководитель теоретического семина
ра Л. Н. Бурова, директор совхоза «Коммунист» 
Асиновского района А. С. Ильчук, декан экономи
ческого факультета университета М. П. 1 Евсеев, 
главный инженер завода резиновой обуви Е. Б. Фор- 
тес.

Мы публикуем рассказ об этой беседе.

Партийному активу, широ
кому кругу трудящихся уке 
Хорошо известно содержание 
постановления ЦК КПСС «Об 
улучшении экономического 
образования трудящихся». 
Это постановление во многом 
определяет характер и содер
жание всей работы партий
ных организаций с кадрами в 
свете требований XXIV съез
да КПСС. ,

— Цель всей сети эконо
мического всеобуча, уже ра
ботающей в нашем объеди
нении, — научить кадры, 
всех трудящихся хорошо ори
ентироваться в экономиче
ской политике партии, пра
вильно определять и решать 
конкретные задачи, которые 
стоят перед каждым из нас,
— говорил В. В. Лычагин.
— Это путь к широкому во
влечению трудящихся в уп

равление производством. Мы 
'На собственном опыте убе
дились в высокой эффектив
ности экономического обра
зования кадров. В 1971 году 
за сЧет экономного расходо
вания материалов, повыше
ния производительности тру
да себестоимости продукции 
снижена на два процента, за
траты на материалы, топли
во, электроэнергию сократи
лись почти на яолмиллиона 
рублей.

Тов. Лычагин назвал раз
личные формы экономиче
ского образования, которые 
используются в коллективе 
объединения, привел немало 
фактов, которые убеждают в 
высокой эффективности эко
номической учебы. Но СЛО
ЖИЛОСЬ впечатление, что ру
ководители объединения пы
таются найти решение этих 
проблем на старых путях. Об

этом стоит поговорить не
сколько подробнее, поскольку 
подобный подход* свойствен 
руководителям и неко
торых других предприятий, 
ведомств.

На «Сибкабеле» уже суще
ствуют различные формы 
экономического образования, 
массовой пропаганды эконо
мических знаний. Это и шко
лы мастеров, и школы ком
мунистического труда, и 
университет экономических 
знаний, и просто беседы на 
экономические темы в цехах, 
бригадах. Но сейчас речь 
идет, как подчеркивается в 
партийных решениях, не о 
простом повторении опыта 
прошлых лет, а о качествен
но новом этапе в изучении 
экономической теории. Эко
номические знания становят
ся важнейшей частью про
фессиональной подготовки 
кадров, Суть вопроса состо
ит в том, чтобы создать, в 
каждом коллективе цельную 
систему экономического все
обуча, отличающуюся преем
ственностью, дифференци
рованным подходом к подбо
ру слушателей для различ
ных ступеней всеобуча, высо
ким теоретическим уровнем 
занятий. Пока же на «Сйб- 
кабеле», судя по рассказу 
генерального директора, та
кая система лишь намечает
ся, пока здесь еще Не очень 
четко определили, где, как, 
по каким программам будут

учиться новички, приходя
щие на предприятия, инже
нерно-технические работники, 
кадровые рабочие, те, кто 
имеет за своими плечами ка
кой-либо багаж экономиче
ских знаний, и те, кто лишь 
начнет постигать азы эконо
мической теории.

В дискуссий по этим про
блемам приняла участие 
Л. Н. Бурова. Она высказала 
интересные мысли о роли 
заводских экономистов в про
паганде экономических зна
ний, поделилась опытом, на
копленным йа манометровом 
заводе. Тов. Бурова ратовала 
за интересность, разнообра
зие форм экономической уче
бы, за широкую инициативу в 
организации экономического 
всеобуча.
• Хочется лишь предосте
речь товарищей против такой 
«самодеятельности», которая 
выходит за рамки рекомендо
ванных программ и учебных 
планов. Всеобуч немыслим 
без четких организационных 
форм, хорошо налаженного 
учебного процесса, Й в этом 
также требование нового эта
па.

Вспоминается недавняя 
беседа в парткоме маномет
рового завода, в ходе которой 
руководители отдела авто
матизированных систем уп
равления Ю. Ф. Гетц и А. С. 
Безруких рассказывали об 
интересном собрании, про

шедшем в коллективе. Сот
рудники отдела АСУ решили 
составить индивидуальные 
планы экономической учебы 
на пятилетку. Выяснилось, 
что это не так-то просто. С 
теми, кто сейчас учится в 
заочных и вечерних вузах, 
техникумах, все ясно, Но ве
лики, например, потребности 
и в курсах по экономиче
ской переподготовке специ
алистов при вузах, нужны 
программы для этих курсов, 
согласованные планы вузов и 
ведомств для того, чтобы оп
ределить потребности пред
приятий и Возможности их 
удовлетворения. Высказыва
лись предложения о переда
че части средств, имеющихся 
в распоряжении предприятий 
для переподготовки кадров, 
вузам, чтобы от эпизодиче
ской практики перейти на 
серьезные, деловые, быть 
может, хозрасчетные отноше
ния вузов и предприятий, И 
тут, думается, организатора
ми планирования экономиче
ской учебы Должны стать 
райкомы горкомы партии.

Поучителен первый опыт 
Ленинского райкома КПСС. 
Здесь, как рассказывала 
3 . И. Солопова, создан совет 
по организации экономиче
ской учебы кадров. Его воз
главляет первый секретарь 
райкома Д. А. Шмаков. Со
вет уже ознакомился с сетью 
экономического всеобуча поч

ти на всех предприятиях 
района. В июне предпола
гается провести районную на
учно-практическую конфе
ренцию по проблемам орга
низации II методики Экономи
ческой учебы. По рекоменда
ции совета вносятся измене
ния и уточнения в планы со
циального развития коллек
тивов.

Совет внимательно следят 
за всем новым, что рождает
ся сейчас в практике ве
домств, партийных организа
ций. Так, на заводах измери
тельной аппаратуры, рези
новой обуви при подведении 
итогов социалистического со
ревнования, премировании 
коллектива учитывается та
кой показатель, как уровень 
экономической учебы в цехе, 
на участке. В индивидуаль
ные социалистические обяза
тельства вносятся пункты 
об экономической учебе. В 
ряде мест обсуждают сейчас 
вопрос о выделений На круп
ных предприятиях специаль
ного работника для руковод
ства сетью экономического 
всеобуча.

Интересен опыт и в сов
хозе «Колпашевский». Здесь 
экономическая учеба стала 
неотъемлемой Частью внедре
ния хозрасчета, привлечения 
трудящихся к управлению 
производством. В совхозе 
распорядителями части кре
дитов (весьма значительных

сумм) стали бригадиры, 
птичницы. Сейчас бухгалте
рия не принимает к оплате 
Документы по расходованию 
кормов, ремонту, транспорт
ным расходам, если они не 
завизированы птичницами, 
непосредственно контролиру
ющими эти расходы. Но для 
того чтобы перейти на такую 
систему, надо было вначале 
помочь птичницам получить 
необходимые экономические 
знания.

А. С. Ильчук рассказал, 
что и в совхозе, который он
возглавляет, внедрение хоз
расчета самым тесным об
разом связывают с экономи
ческой учебой.

Участники нашей беседы 
обсудили широкий круг воп
росов. Но каждый считал не
обходимым привлечь внима
ние к проблеме подготовки 
кадров пропагандистов. Л. Н. 
Бурова считает, что самый 
многочисленный отряд про
пагандистов . должны соста
вить экономисты предприя- 

' тий, совхозов, ведомств. Со
глашаясь е этим, Е. Б. Фор- 
тес в то же время заметил, 
что некоторые экономисты, 
особенно молодые специали
сты, не обладают достаточ
ными пропагандистскими на
выками. В связи с этим ин
терес представляет точка 
зрения М. П, Евсеева. Хоро
шо бы Поставить дело так, 
чтобы выпускник вуза вместе 
с дипломом экономиста полу
чал и удостоверение пропа
гандиста. Изучение методики 
пропаганды экономических 
знаний можно организовать 
на факультетах обществен
ных профессий, на специаль

ных факультетах. Для прове
дения занятий на постоянно 
действующих курсах Или се
минарах пропагандистов ость 
возможность привлечь кафед
ры вузов.

Тов. Евсеев также считает, 
что мояЩо значительно шире 
привлекать к пропаганде 
экономических знаний ' сту
дентов. На экономическом 
факультете создана студенче
ская лекторская группа. Но, 
когда предлагают предприя
тиям организовать аудиторию 
для ' студеита-лектора,
обычно под всяким предлогом 
от такого предложения отка
зываются.

— Я недавно побывал в 
Ленинградском университете, 
—• продолжал он,- — Там 
кафедра политэкономии по
сылает студентов четвертого 
курса на практику специаль
но для проведения бесед И 
лекций -в школах коммуни
стического труда, в школах 
мастеров и т.д.

По мнению Л. Н. Буровой, 
большую Помощь пропаган
дистам могут оказать эконо
мические обзоры о деятельно
сти предприятия, ведомства. 
Это подтверждает и ойыТ ма
нометрового завода.

Разумеется, наша беседа 
затронула лишь часть вопро
сов, связанных с экономиче
ским всеобучем. Ее участни
ки выразили пожелание в пе
риод подготовки К предстоя
щему учебному году чаще 
обмениваться опытом, регу
лярно встречаться и обсуж
дать проблемы, которые, не
сомненно, будут возникать.

А. БРУСКИН.

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ 
-ЭКОНОМ ИКА

В Доме политпросвещения 
состоялся семинар заведую
щих кабинетами политпросве
щения, председателей мето
дических советов партийных 
комитетов областного центра, 
Асиновского и Томского 
районов. Были обсуждены 
вопросы организации эконо
мического всеобуча трудя
щихся в 1972 — 73 учеб
ном году. С докладом вы
ступил заведующий Домом 
политпросвещения Н. П. Ки
риллов.

Участники семинара были 
также ознакомлены с библио
графическим обзором ди
тературы по экономической 
политике партии и прослуша
ли лекцию об идеологической 
борьбе на современном этапе.

С информацией о заверше
нии учебного года в школах 
коммунистического труда вы
ступили заведующие кабине
тами политического просве
щения объединения «Сибка- 
бель» Т. С. Цыбульекая и за
вода математических машин 
Н. А. Козлов.

Ю. ИННОКЕНТЬЕВА.

ЗАВЕРШ АЕТСЯ  
УЧЕБНЫЙ ГОД

В Кировском районе соз
дана широкая сеть лекториев 
в помощь самостоятельно 
изучающим теорию марксиз
ма-ленинизма. В девяти лек
ториях и их филиалах— три 
тысячи слушателей. Интерес
ны проблемы, которые они 
изучают: «Формирование но
вого человека», «Развитие 
марксистско-ленинской эко
номической теории в мате
риалах XXIV съезда КПСС», 
«Интеграция экономики
стран социалистического сод
ружества». «Работа В. И. Ле
нина «Государство и рево
люция», «Экономические за
коны социализма и их ис
пользование в практике ком
мунистического строитель
ства» и другие.

В лекториях района завер
шается учебный год. Итого
вые занятия пройдут как на
учно-практические конферен
ции. Так, в лекторий для учи
телей школ будет проведена 
конференция на тему: «X X IV  
съезд КПСС и вопросы ком
мунистического воспитания».

Г. ИВАНОВА.

ЧИТАТЕЛИ 
О ЖУРНАЛЕ 
«АГИТАТОР»

Состоялась встреча . идео
логического актива Томска— 
заведующих кабинетами 
политпросвещения, политин
форматоров. лекторов, чле
нов партбюро, отвечающих за 
массово-политическую рабо
ту, с редактором отдела жур
нала «Агитатор» П. В. Мос
ковским.

Тов. Московский расска
зал о работе редакции, о 
перспективных планах жур
нала.

С предложениями об улуч
шении работы журнала «Аги
татор» выступили секретарь 
Ленинского райкома партии 
3. И. Солопова, заведующая 
отделом пропаганды и аги
тации Кировского райкома 
партии Г. И. Сергеева, заме
ститель секретаря партийного 
бюро электролампового заво
да В. Г. Иванов, зав. кабине
том политпросвещения тре
ста «Томскпромстрой» И. Д. 
Поданев и другие.

П. В. Московский ветре* 
тился также с читателями 
журнала в Первомайском. 
Асиновском районах и на 
подшипниковом заводе. *

ВСЕОБУЧ ДЛЯ 
МИЛЛИОНОВ

КОНКУРС
РЕФЕРАТОВ

ХРОНИКА
ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ

ЖИЗНИ

РЕФЕРАТ
ПОАГОТОВЛЕН
СЛУШАТЕЛЕМ А С У

ПЕРВЫЙ ОПЫТ,  
НОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ

ф

В партийных организаци
ях нашей области в ш ко
лах и семинарах политпро
свещения ш ироко исполь
зуются такие ф ормы заня
тий, как практические за
дания, рефераты слушате
лей. М ногие из этих работ 
подготовлены на хорошем 
теоретическом уровне, в 
них рассматриваются ак
туальные задачи политики 
партии в тесной связи с 
практическими задачами 
коллективов.

Редакция намерена пе
риодически публиковать 
[аиболее интересные ре- 
ераты и другие  работы, 

выполненные слушателями 
сети партийного и комсо
м ольского просвещения. В 
частности, будут публико
ваться лучшие работы, от-

Впервые в Директивах по 
пятилетнему плану, разра
ботанных XXIV съездом 
КПСС, выделена в особый 
раздел и сформулирована 
программа совершенствова
ния всего механизма хозяй
ственного руководства и уп
равления. Почему же воп
росы управления стали сей
час особенно актуальными?

Прежде всего потому, что 
рост масштабов производ
ства предъявляет новые, бо
лее высокие требования к 
управлению, не позволяет 
квалифицированно руково
дить с помощью сложивших
ся форм и методов, даже ес
ли они хорошо служили в 
прошлом. Следует иметь в 
виду и то, что в последнее 
время серьезно расшири
лись возможности управле
ния: значительно _ улучши
лась подготовка кадров, бы
стро развивается наука об 
управлении, резко возросли 
масштабы ' производства 
современных электронно- 
вычислительных машин, на 
базе которых формируются 
основные узлы управления 
не только предприятиями, 
но и целыми отраслями на
родного’ хозяйства.

«Совершенствование си
стемы управления — не ра
зовое мероприятие, а дина
мический процесс решения 
проблемы, выдвигаемой
жизнью. Эти проблемы и 
впредь должны будут нахо
диться в центре нашего 
внимания», — говорил на 
XXIV  съезде КПСС Л. И- 
Брежнев.

Важнейшим направлени
ем- совершенствования уп
равления производством ста
ло создание автоматизиро
ванных систем управления 
(АСУ) на всех уровнях с 
помощью электронно-вычи-

меченные на конкурсе ре
фератов, объявленном о б 
ластным Д ом ом  политиче
ского просвещения.

М ы обращ аемся к ра
ботникам кабинетов полит
просвещ ения горком ов, 
райкомов КПСС и партко- 

> мов предприятий, к пропа
гандистам с просьбой при
сылать нам наиболее инте
ресные работы слушате
лей.

Сегодня мы публикуем 
реферат слушателя филиа
ла вечернего университета 
марксизма-ленинизма на 
заводе математических ма
шин В. С. Оплачко, с кото
рым он выступил на кон
ференции, посвященной 
проблемам соверш енство
вания управления социалиг 
стическим производством.

слительных машин — ЭВМ. 
В Директивах XXIV съезда 
КПСС по новому пятилетне- 
му плану ставится задача 
создания в стране в 1971 — 
1975 годах 1.600 АСУ.

Первоочередными объек
тами для создания таких 

. систем являются крупные 
Предприятия ’ и целые от
расли нашего народного хо
зяйства. Иащ завод в числе 
первых включился в реше
ние этой важной государст
венной задачи.

Одним из главных пока
зателей эффективности ор
ганизации и управления про
изводством является умень
шение непроизводительных 
затрат. Опыт применения 
ЭВМ в СССР показывает, 
что они высвобождают 
15 — 25 процентов матери
альных ресурсов, повышают 
загрузку оборудования на 
5— 7 процентов, снижают 
объем незавершенного про
изводства в 1,5 раза, позво
ляют перерабатывать огром
ную массу информации, со
кращая тем самым числен
ность работников, занятых в 
сфере управления.

Совершенствование уп
равления в нашей стране на
правлено на повышение эф
фективности производства, 
как основы улучше
ния жизни советских людей.

Несколько слов о самом 
понятии «автоматизирован
ные системы управления». 
Система управления произ
водством .представляет собой 
совокупность взаимоувязан
ных методой и технических 
средств, используемых
людьми с целью обеспечения 
наиболее эффективного 
функционирования произ
водства.

Системы, в которых при
меняются автоматические 
устройства для получения, 
передачи и переработки ин
формации, называют авто
матизированными системами 
управления. В зависимости 
от назначения АСУ и от то
го, как решается в них про
блема сочетания человека и 
средств вычислительной 
техники, форм их связи и 
функционирования, все
системы разделяются на ин
формационные и управляю
щие.

Информационные систе
мы обеспечивают сбор и вы
вод в удобном для обозре
ния виде информации о ходе 
производства, на основании 
которых Человек осуществля
ет управление. У правляю- 
щие системы обеспечивают 
не только сбор информаций, 
но и выдают команды испол
нителям или исполнитель
ным механизмам.

В соответствии с этой 
классификацией АСУ наше
го завода является в боль
шей мере информационной 
системой.

Каковы технические сред
ства АСУ завода? Для Ха
рактеристики АСУ большое 
значение имеют Не ТОлькб 
способы и методы, с по
мощью которых принима
ются решения в системе, но 
и средства получений, пере
работки и передачи инфор
мации. Так. информация мо
жет- вводиться вручную, об
рабатывайся Механизиро
ванным (полуавтоматиче
ским) способом с помощью 
специальных устройств, ли
бо полностью автоматиче
ски. Большое значение име
ет также быстродействие 
ЭВМ,. объем оперативной й 
долговременной памяти её. 
По своему назначению тех
нические средства АСУ де
лятся на средства сбора ин
формации, средства хране
ния ее, средства передачи 
информации и, наконец, 
средства обработки ее.

Средства сбора информа
ции предназначены для осу
ществления первичного уче
та, при котором собирают
ся, регистрируются и накап
ливаются исходные данные о 
Наличии Продукции на рабо
чем месте, участке, в цехе, 
на складе ,и т.д., о наличия 
материалов в точках учета, о 
расходовании зарплаты 
и т, д. В качестве техниче
ских средств для передачи 
первичной информации у 
нас на заводе принят теле
тайп. Вся пепедаваемая из 
подразделений информация 
готовится яа месте её Возник
новения, хранится на перфо
ленте и по мере надобности 
передается на вычислитель
ный центр (ВЦ).

Основным техническим 
средством по переработке 
поступающей на ВЦ инфор
мации служит вычислитель
ный комплекс «Днепр-21», 
весьма быстродействующий 
(до 16 тысяч операций в се
кунду), располагающий 
большим объемом запомина
ющих устройств.

Значительная часть спра
вочной информации у нас 
сведена в нормативную кар
ту, которая содержит необ
ходимые сведения, относя
щиеся к характеристике де
тали (узла) и ее изоготовле- 
НМ6.

Массив нормативных карт 
вместе с массивами справоч
ной информации (цейянн на 
материалы и комплектую
щие состав оборудования, 
состав работающих) Состав
ляют нормативную базу за
вода, которая записывается 
и хранится на магнитной 
ленте ЭВМ.

Теперь о структуре АСУ 
завода. Изучение и анализ 
ранее существовавшей у 
нас практики управления 
позволили при проектирова
нии и внедрении АСУ всю 
систему расчленить на ряд 
взаимосвязанных подсистем, 
автоматизация которых даёт 
наибольший эффект*, и опре
делить перечень решаемых 
задач. Вот эти задачи: тех
нико-экономическое планй-* 
рование: оперативно-кален
дарное планирование; мате- 
риальнр-техймческОе снаб
жение: статистический ана
лиз: подготовка производ
ства.

Каждая из перечисленных 
подсистем сейчас находится 
на разной степени освоения. 
По сложившейся в стране 
практике при разработке и 
внедрении АСУ главное 
внимание уделяется подси
стеме оперативно-календар
ного планирования произ
водства. В частности, на на
шем заводе именно она да
ет наибольший экономиче
ский эффект. Наш опыт уже 
позволяет сделать несколько 
выводов, наметить пути со
вершенствования оператив
но-календарного планирова
ния. Нормативная база, на 
основе которой разрабаты
ваются подетальные планы 
цехам, в частности, так на
зываемые «ведомости при
меняемости», несомненно 
нуждается в улучшении. 
АСУ требует от наших тех
нических служб совершенно 
четкой отработки первичной 
документации (чертеж — 
технология — расценок). 
Необходимо также принять 
Меры по совершенствованию 
учета движения деталей как 
внутри цехов, так и, в Осо
бенности, между цехами и 
складами. Нельзя не уви

деть, что подетальные пла
ны цехов-изготовителей Сей
час слабо увязаны с мате
риально-техническим обеспе
чением.

Управлять производством, 
где только часть изделий пе
реведена на машинное пла
нирование, — Дело слож
ное. Необходимо форсиро
вать работы по переводу 
всех изделий на планирова
ние с помощью ЭВМ.

Обсчет подетальных пла
нов по трудоемкости с опре
делением Необходимой чис
ленности работающих по про
фессиям даёт в руми управ
ленческому аппарату широ
кие возможности для мане
врирования резервами. Тща
тельный анализ позволяет 
оперативно вмешиваться, ко
гда речь заходит об Исполь
зовании мощностей.

Итоги работы в первом 
квартале 1972 года позво
ляют сделать вывод о том, 
что часть механических це
хов способна в течение опре
деленного времени создать 
необходимый нормативный, 
комплектный задел по дета
лям И узлам и на этой осно
ве улучшить загрузку сле- 
Сарно-сборочных цехов И 
резко улучшить ритмич
ность.

Необходимо указать, од
нако, что У нас осуществле
на только первая часть вне
дрения оперативно-кален
дарного планирования с по
мощью ЭВМ, что совершен
но недостаточно для корен
ного улучшения плакирова
ния производства*. Следую
щим. наиболее значитель
ным этапом должна стать, 
работа по доведению пла
нов не только до цехов, но и 
до участков, мастеров и ра
бочих мест. Цехам и участ
кам уже сейчас требуется 
такой план, где были бы 
указаны оптимальные пар
тии запуска — выпуска де
талей (узлов) по срокам.

Нужно, на наш взгляд, 
Продолжить внедрение дол
госрочных планов цехов (на 
квартал— полугодие— гоД) с 
тем, чтобы можно было луч
ше заниматься перспектив
ными вопросами пропорцио
нального развития участков.

Одной Из сложных яв
ляется проблема организа
ций материально-техниче
ского снабжения и перевод 
всех необходимых расчетоз 
на ЭВМ.

Внедрение АСУ на заводе 
уже на первом этапе дает 
значительный ■ экономиче
ский эффект. Й нет сомне
ния, что в будущем, после 
осуществления второго этапа, 
этот ,эффект будет еще бо
лее весомым.

В. ОПЛАЧКО, ' 
инженер.

С Л О В О М ,
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Технолог Людмила Федоровна Савченко работает на 
эмальпронзводстве объединения «Снбкабель» со дня его 
основания. Она хорошо знает людей, дело, которое ей по
ручено. Не случайно Л. Ф. Савченко направлена пропа
гандистом в школу коммунистического труда,

НА СНИМКЕ: Л. Ф, Савченко.

-a>'Wv  '

Пропагандистом школы коммунистического труда 
эмальпронзводства является и Ольга Ефимовна Мончен- 
ко. Она имеет богатый опыт пропагандистской работы, ши
роко использует наглядные пособия, изучаемый материал 
умело увязывает с жизнью своего цеха и завода.

Фото -Е.- Лисицына. *
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В Томске состоялось обла
стное собраййе профсоюз
ного актива. Участники его 
обсудили итоги XV съезда 
Профсоюзных организаций 
СССР я задачи области. С 
докладом выступил предсе
датель облсовпрофа В. П. 
Цареградский.

XV съезд профсоюзов 
страны, отметил докладчик, 
стал крупным событием в 
гнйзйи нашей Родины, в ми
ровом профсоюзном и рабо
чем движении. Полпреды 
98-Миллионйой армии проф
союзов подвели итоги дея
тельности профессиональ
ных союзов в различных об
ластях производственной и 
общественной жизни, опре
делили конкретную програм
му участия в решении от
ветственных задач, постав
ленных XXIV съездом пар
тии.

Неизгладимое впечатле
ние на асёх делегатов и за
рубежных гостей произвели 
приветствие ЦК КПСС XV 
съезду профсоюзов, . глубо
кая по содержанию и яркая 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва. В них дана высокая 
оценка возрастающей роли 
профсоюзов в хозяйствен
ном и культурном строи
тельстве, в общественно-по
литической жизни страны, 
определены задачи на буду
щее, выражена уверенность. 
Что советские профсоюзы и 
впредь будут надежной опо
рой И помощником Комму
нистической партии.

Особое место 6 работе 
съезда заняли вопросы уча
стия профсоюзов в хозяй
ственном строительстве, ор
ганизации трудящихся на 
выполнение грандиозной 
экономической программы, 
которая проводится в жизнь 
волею партии, трудом совет
ского народа.

Празднование, 100-летия 
со дня'рождения В. И. Ле
нина. XXIV съезд КПСС вы
звали массовый трудовой и 
политический подъем. А  
сейчас вся страна готовится 
к еще одному знаменатель-, 
ному юбилею — 50-летию 
Образования СССР.

XXIV съезд КПСС выдви
нул в качестве главной зада
чи ближайших пятилеток — 
обеспечение значительного 
подъема материального и 
культурного уровня Жизни 
Народа на основе высоких 
Темпов развития социали
стического производства, по
вышения его эффективно
сти, научно-технического 
прогресса и ускорения роста 
Производительности труда. 
Уже претворяется в жизнь 
эта широкая социальная 
программа. Но объем благ, 
которые получит труженик, 
прямо зависит от его вклада 
в производственные успе
хи. Это возлагает большую 
ответственность на профсо
юзные организации, при
званные обеспечить верное 
сочетание интересов каждо
го из нас с интересами тру
дового коллектива и обще
ства в целом.

На съезде профсоюзов 
отмечалась большая роль 
профсоюзных организаций 
в работе по улучшению ус
ловий труда. Очень по
мог этому всесоюзный 
смотр культуры производ
ства. В нашей области, 
например, в ходе смотра 
поступило свыше 18 тысяч 
предложений, смонтировано 
1.750 вентиляционных си
стем и установок, повыси
лась культура производства. 
Тем не менее недоработок в 
этом деле еще много. Отно
шение ряда хозяйственных 
руководителей к вопросам 
охраны труда изменяется 
медленно. Областное объе
динение «Сельхозтехника», 
трест «Скотопром» допусти
ли в прошлом году рост 
травматизма. В лесной про
мышленности нередко нару
шаются элементарные нор
мы техники безопасности и 
законы о труде. У  нас порой 
вводятся в эксплуатацию 
объекты, не законченные 
строителями.

Тов. Цареградский под
черкивает ответственность 
руководителей коллективов 
и профсоюзных организаций 
за дальнейшее оздоровление 
условий труда, говорит о 
необходимости создать каби
неты по технике безопасно
сти, широко пропагандиро
вать охрану труда.

Надо превратить годы де
вятой пятилетки в массо
вый поход за высокую куль
туру производства. Это поз
волит еще" более существен
но изменить условия и под
нять . производительность 
труда.

Велика роль профсоюзов 
в улучшении бытового об
служивания и общественно
го питания трудящихся.

НОВЫХ ТРЕБОВАНИЙ
ОБЛАСТНОЕ СОБРАНИЕ ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА

Сделать в нашей области 
предстоит много — Строить 
и реконструировать столо
вые, внедрять в их работу 
прогрессивные методы, рез
ко повысить объемы быто
вых услуг, особенно на се
ле.

Улучшение организации 
отдыха, санаторно-курортно
го лечения, (развитие физ
культурного движения и ту
ризма — также заботы 
профсоюзных организаций. 
Заканчивается ремонт Во- 
гашевского дома . отдыха, 
где будет построен еще один 
спальный корпус. В 1974 
году начнется строительст
во кардиологического сана
тория на 500 мест. Проек
тируются туристическая ба
за в Томске с гостиницей на 
500 мест и в Колпашеве — 
на 150.

' За отчётный йериод проф
союзы под руководством 
партийных организаций про
вели большую работу по 
развитию социалистическо
го соревнования, распрост
ранению творческих почи
нов. Новый подъем в этой 
работе вызвали решения 
съезда партии. По почину 
москвичей и ленинградцев 
развернулось соревнование 
за досрочное выполнение 
плана и обязательств 1972 
года, достойную встоечу 
50-летия образования СССР.

В незабываемый праздник 
свободного труда вылился 
Всесоюзный коммунистиче
ский субботник. В нем при
няло участие более 410 ты
сяч томичей. В фонд пяти
летки перечислено более 
470 тысяч рублей.

Итоги первого квартала 
неплохие. План по реализа
ции промышленной продук
ции выполнен на 101,9 про
цента, реализовано более 
чем на 4 миллиона рублей
сверхплановой продукции, 
обеспечен рост производства 
на 6,9 процента, причем 
весь прирост продукции по
лучен за счет роста произво
дительности труда. В I квар
тале томичи произвели про
дукции 26 процентов от го
дового плана. Труженики 
сельского хозяйства многих 
районов тоже добились опре
деленных успехов.

Однако, указывает док
ладчик, первый квартал был 
удачен не для всех коллек
тивов. 36 предприятий обла
сти не выполнили план по 
реализации продукции, не
додав продукции более чем 
на 3,5 млн. рублей. Еще 
многие предприятия работа
ют неритмично, выпускают 
продукцию низкого качест
ва. Много претензий к стро
ителям. »

Огромное значение в 
дальнейшей работе профсо
юзных организаций имеет 
постановление ЦК КПСС «О  
дальнейшем улучшении ор
ганизация социалистическо
го соревнования». Но еще 
живы кое-где казенщина, не 
везде создают соревную
щимся условия для выпол
нения обязательств. И проф
союзные лидеры, и админи
страция недооценивают мо
ральные стимулы к труду.

Наши профсоюзные орга
низации, безусловно, несут 
ответственность и за _то, 
что на ряде предприятий и 
строек велики потери рабо
чего времени, часты прогу
лы, не изжито пьянство. 
Нельзя больше с этим ми
риться. Ленинск'ое пони
мание роли профсою
зов как школы комму
низма включает в себя пре
жде всего воспитание под
линно социалистического от
ношения к труду и народно
му достоянию.

Важно также сосредото
чить работу на более полном 
использовании достижений 
науки и техники в интере
сах развития производитель
ных сил и природных бо
гатств области, в каждом 
коллективе создать обста
новку творческого поиска, 
нетерпимости к застою, бес
хозяйственности. Особую за
боту профсоюзы должны 
проявить о механизации 
ручного труда, сделать так, 
чтобы в поход за экономию и 
бережливость включились 
все трудящиеся.

Докладчик рассказал, что 
съезд профсоюзов с особой 
силой подчеркнул значение 
воспитательной работы
профсоюзов, их влияние на 
формирование нового чело
века. В решении этих задач 
огромная роль отводится 
трудовому коллективу.

1.300 школ коммунисти
ческого труда на предприя
тиях, 60 народных универ
ситетов и. кинолекториев, 78 
профсоюзных клубов и 128 
библиотек, свьипе 5,5 тысячи 
участников художественной 
самодеятельности, около 
300 физкультурно-спортив

ных организаций —- вот ка
кие цифры звучали в док
ладе. Они дают представле
ние о том, какие условия 
имеют томичи для всесто
роннего развития человека, 
его Способностей. Но значит 
ли это, что уровень воспита
тельной работы достаточен 
и она всегда эффективна? 
Нет, конечно, и этому нема
ло примеров.

Долг профсоюзов — вме
сте с другими общественны
ми организациями вести 
непримиримую борьбу с 
антиобщественными явле
ниями, научить каждого че
ловека, особенно молодого, 
правильно Использовать сво
бодное время, вызвать Жела
ние духовного роста, повы
шения политической созна
тельности и образованности. 
Формирование у широчай
ших масс, у нашей молоде
жи коммунистического ми
ровоззрения — забота пер
востепенная.

Профсоюзы •— самая 
массовая организация тру

дящихся. За время между 
XIV и XV съездами их чис
ленность возросла на 12 
миллионов человек. В Том
ской области 2.306 первич
ных организаций объединя
ют 347 тысяч членов проф
союзов. Это действительно 
огромная сила,

В Томске н области нема
ло комитетов профсоюзов, 
которые стали образцом де
ловитости. Но значительная 
часть профсоюзных органи
заций еще не оказывает 
нужного влияния в коллек
тивах, увлекается решением 
мелких текущих вопросов.

Участники собрания ак
тива заявили, что докумен
ты XV съезда профсоюзов 
СССР горячо, единодушно 
одобрены и стали руководст
вом к действию, что проф
союзы и впредь будут на
дежной опорой партий, орга
низаторами масс в борьбе за 
выполнение программы по
строения коммунизма в на
шей стране.

Первым в премиях вы
ступил Н. П. Малиновский
— Председатель обкома 
профсоюза рабочих машино
строения. Рассказав о ре

зультатах труда ЛшйХ ма
шиностроителей в восьмой 
пятилетке и первом году Де
вятой, он назвал комитеты 
профсоюзов, которые с че
стью справляются ,с зада
чами дня. Это, например, 
завкомы манометрового за
вода, подшипникового, ма
тематических машин и дру
гие. Но есть и такие, где 
уровень профсоюзной' рабо
ты низок. Сегодня очень 
важно, подчеркнул выступа
ющий, из всех забот выде
лить заботу об укреплении 
трудовой дисциплины. Вот 
профсоюзные активисты 
ТЭМЗа неплохо контроли
руют деятельность админи
страции, но нарушений со 
стороны рядовых рабочих 
упорно не замечают. Об ог
ромном же ущербе, который 
наносят предприятию нару
шители трудовой дисципли
ны, рассказал в свое время 
рабочий В. Сенцов на стра
ницах газеты «Известия».

Слово предоставлено 
Б. И. Степанову — слеса
рю завода «Сибэлектромо- 
тор», члёну ВЦСПС.

■— Мне выпала честь 
быть в составе томской , де
легации на XV съезде проф
союзов СССР. Самый волну
ющий момент — выступле
ние Л. И. Брежнева. Та про
никновенность, та теплота, 
с которой’ говорил Генераль
ный секретарь о роли рабо
чего класса, о величии че
ловека труда, наполняли 
сердца сидящих в зале гор
достью. А  сейчас стремле
ние у всех наших рабочих 

‘ одно — как быстрее и луч
ше выполнить планы и обя
зательства пятилетки.

Б. И. Степанов подробно 
остановился на вопросах ох
раны труда. В стране и в на
шей области немало дёла'ет- 
ся для того, чтобы труже
ник имел все условия для 
здоровой, высокопроизводи
тельной работы. За годы 
восьмой пятилетки томичи 
израсходовали на эти цели - 

'свыше 12 миллионов руб
лей. Только на «Сибэлек- 
тромоторе» — полмиллйо- 
на. Внедрено на этом пред
приятии 156 крупных науч
но-технических мероприя
тий, поднявших уровень ме
ханизации, оздоровивших 
условия труда. Сейчас важ
но сосредоточить внимание 
профсоюзных организаций 
на борьбе с пьяницами, ко
торые бывают нередко ви
новниками травматизма, 
Строгий контроль при сдаче 
новых производственных 
объектов, подготовка спе
циалистов по разработке 
современных вентиляцион

ных устройств, создание хо

рошо оборудованных каби
нетов по охране труда на 
каждом предприятии, прив
лечение к пропаганде охра
ны труда ученых заботы 
первостепенные.
'  Хорошо и проникновенно 
рассказала о труде. своих 
подруг по ферме, о развитии 
соревнования доярка колхо
за имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района 
Н. А. Туркатова. Она под
черкнула важность учебы 
животноводов, лучшей пере
дачи . их опыта и поставила 
ряд вопросов бытового по
рядка. Пора интенсивнее 
благоустраивать села, боль
ше строить там жилья, луч
ше думать о запросах и ну
ждах животноводов — в 
первую очередь' об избавле
нии их от тяжелого ручного 
труда, о доставке на паст
бища летом, о тех условиях, 
в которых они там трудят
ся.

О реконструкции лесных 
поселков, которая будет вес
тись в годы этой пятилетки, 
говорил на собрании актива 
Г. А. Волостной — предсе
датель обкома профсоюза 
рабочих леоной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности. В планах 
больших работ — строи
тельство профилакториев, 
домов быта, магазинов, от
крытие комплексных прием
ных пунктов, газификация 
и т. д. Это, конечно, суще
ственно снизит текучесть ра
бочей силы на лесных пред
приятиях. Г. А. Волостной 
считает, чТо облсовпроф мо- • 
жет энергичнее улучшать 
быт лесозаготовителей *— 
надо только проявить боль
ше внимания к таким, на
пример, вопросам, как стро
ительство дорог, перевозка 
рабочих в лесосеки. В таеж
ных поселках еще не хвата
ет медиков, учителей, клуб
ных работников. Очевидно, 
пора Облсовпрофу подумать 
о курсах для подготовки 
специалистов службы быта 
и т. д.

Выступающий также рас
сказал о соревновании лесо
заготовителей и о результа
тах труда в первом кварта
ле этого года. Успех марта
— следствие внедрения пе
редовой технологии, боль
шой заботы о выполнении 
планов и обязательств со 
стороны и организаторов со
ревнования, и его участни
ков.

На трибуне- Э. Б. Быкова
— токарь манометрового 
завода, Герой Социалистиче
ского Труда, делегат съезда 
профсоюзов. Ее выступле
ние посвящено вопросам со
циального страхования, ор
ганизации отдыха. Тов, Бы
кова просит облсовпроф по
думать о наиболее эффек
тивном использовании пас
сажирского транспорта ле
том. Мичуринцев города не 
устраивает расписание дви
жения электричек в сторону 
Богашева. Знатный токарь 
с тревогой говорит и о том, 
что на манометровом заво
де и на многих других пред
приятиях плохо решаются 
вопросы общественного пи
тания.

Затем выступила В. И. 
Симоненко — председатель 
обкома профсоюза работни
ков просвещения, высшей 
школы и научных учрежде
ний. Она особо выделила за
дачи, которые не решены в 
связи с переходом ко все
общему среднему образова
нию. Нельзя мириться боль
ше с тем, что только едини
цы рабочих, инженерно-тех
нических работников, уче
ных ведут в школах кружки, 
факультативы, стали пио
нервожатыми, организуют 
досуг подростков во дворе. 
Настоящие шефы школы се
годня те, кто вместе с педа
гогами формирует характер, 
мировоззрение нашей сме
ны, а не только помогает 
школе материально.

Тов. Симоненко указыва
ет: томичи сделали немало 
для налаживания быта сту
дентов. Сейчас На повестке 
дня — повышение успевае
мости, резкий подъем учеб
но-воспитательной работы в 
институтах и техникумах. 
Многие профсоюзные орга
низации еще равнодушны к 
тому, что немало студентов 
не выполняют свой главный 
долг, учатся посредственно.

П. В. Ширинов, председа
тель заводского постоянно- 
действующего производст
венного совещания, поделил
ся с участниками собрания 
■опытом работы, доказал, на
сколько могут быть влия
тельны и полномочны на на
ших предприятиях органы 
рабочего управления.

Директор завода режущих 
инструментов Л. Д. Буд
ницкий рассказал о плане

ПЛЕНУМ ВЕРХОВНОГО СУДА СССР
На днях под председательст

вом А. Ф. Горкнна с участием 
Генерального прокурора СССР 
Р. А. Руденно состоялся очеред
ной пленум Верховного суда 
СССР.

Обсудив вопрос о проводи
мых мерах по борьбе с пре
ступностью, пленум обратил 
внимание судов на необходи
мость повышения воспитатель
ного воздействия судебных про
цессов, укрепления и расшире
ния связей судов с обществен
ностью, с трудовыми коллекти
вами, нам условия, обеспечива
ющего положительные резуль

таты в деле предупреждения 
правонарушений. Пленум под
черкнул важность повышения 
качества, культуры и преду
предительного значения рас
смотрения дел, связанных с хи
щениями государственного и 
общественного имущества, рас
точительством и бесхозяйст
венностью, а также дел о ху
лиганстве и преступлениях 
несовершеннолетних и лиц, не 
занимающихся общественно 
полезным трудом.

Пленум рассмотрел вопрос о 
практике применения судами 
законодательства об охране

природы. Суды в своей дея
тельности должны всемерно 
способствовать охране природ
ных богатств, обеспечивая неук
лонное применение законода
тельства, устанавливающего 
уголовную, имущественную и 
административную ответствен
ность за нарушение правил ох
раны природы.

Пленум обратил внимание су
дов на необходимость примене
ния предусмотренных законом 
мер наказания к лицам, посяга
ющим на жизнь и здоровье ра
ботников рыбоохраны, лесоох- 
раны, охотничьих инспекций и

иных органов охраны природы, 
а также общественных инспек
торов этих служб. Судам разъ
яснено, что за угрозы этим ра
ботникам или гражданам, вы
полняющим свой общественный 
долг, в целях прекращения их 
служебной и общественной дея
тельности виновные несут от
ветственность в соответствии со 
ст, 193 УК РСФСР и аналогич
ными статьями уголовных ко
дексов других союзных респуб- 
лнн.

Пленум Верховного суда 
СССР заслушал доклады о при
менении судами Указа Прези-

социального развития кол
лектива, подчеркнув, что он 
неотделим от экономическо
го развития завода. Облсов
проф, по его мнению, дол
жен вплотную заняться воп
росами упорядочения опла
ты ' труда, нормирования, 
учить" профсоюзных активи
стов лучше использовать в 
воспитательной работе мо
ральные стимулы к труду.

С интересом выслушали 
собравшиеся сообщение до
цента ТИАСУРа Е. С. Гны- 
ри. Она привела много фак
тов, которые свидетельству
ют: богатые ’ возможности
для духовного роста мы ис
пользуем плохо. Из 365 
дней года более 100 — сво
бодные дни труженика (вы
ходные, праздники, отпуск). 
Но профсоюзные организа
ции слабо изучают интересы 
и запросы людей, особенно 
молодежи. Еще бытует мне
ние, что свободное время 
каждый волен распределять, 
как умеет и как хочет. Мно
гие молодые рабочие, уча
щиеся, студенты не понима
ют, что свободное время — 
это не время, свободное о/ 
ответственности перед об
ществом. Шпроту кругозо
ра, вкус к общественной ра
боте, умение проводить до
суг с пользой для себя и 
других — все это важно 
воспитывать с детства. Вот 
почему следует придирчиво 
проверить, что сегодня де
лается для нравственной, эс
тетической, физической за
калки детей, подростков.

Слово предоставляется 
м . С. Родину — слесарю 
Калтайского лесозаготови
тельного пункта Томского 
лесоперевалочного комбина
та. Его выступление — рас
сказ о действенности сорев
нования, когда им по-насто
ящему занимается цехком.

Старший преподаватель 
кафедры организации и пла
нирования промышленных 
предприятий Томского гос- 
университета Т. В. Леонова 
сказала, что воспитание чув- 

. ства хозяина предприятия у 
рабочего немыслимо без 
экономической учебы. Со
ревнование за наивысшую 
производительность труда 
тогда будет действенным, 
когда каждый труженик 
станет ежедневно анализи
ровать свою работу. Препо
даватели кафедры побывали 
на ряде предприятий и 
предложили рабочим свою 
методику для такого анали
за.

— Решения съезда проф
союзов , проникновенная речь 
Л. И. Брежнева, высокая 
оценка партией роли совет
ских профсоюзов — все 
это не только вдохновляет, 

начал свое выступление
С. Я. Ладик, председатель 
Бакчарского райкома рабо
чих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок. — 
Это еще и налагает боль
шую ответственность 'на 
каждого из нас. Труженики 
сельского хозяйства нашего 
района прилагают все уси
лия для роста эффективно
сти общественного произ
водства.

Совхозы имени Калинина, 
«Сибирь», «Чернышев
ский» хорошо начали 1972 
год. Трудовые коллективы 
упорно соревнуются за по
вышение продуктивности 
животноводства, увеличива
ют поголовье окота. Все хо
зяйства готовы к севу. Есть 
уверенность, что урожайно
сти 17 центнеров с гектара 
труженики района до,бьются.

А. Г. Костюченко —  на
чальник областного управ

ления местной промышлен
ности— говорил о том, как бу
дет расти выпуск товаров 
народного потребления в 
этой пятилетке, как расши
рится их ассортимент. Сей
час многие предприятия ме
стной промышленности ре
конструируются.

Важнейшая. народнохо
зяйственная задача — улуч
шение качества товаров, 
всей продукции, которая 
производится из местного 
сырья. Для нашей области, 
подчеркнул он, эта задача 
особенно актуальна. Кое- 
что в этом плане делается, 
но много и упущений. Ора
тор заявляет, что труженики 
предприятий местной про
мышленности сделают все, 
Чтоб успешно выполнить' 
планы и обязательства.

Собрание актива разра
ботало план мероприятий, 

■ который позволит поднять 
боеспособность профсоюз
ных организаций, мобилизо
вать томичей на успешную 
борьбу за выполнение ре
шений XXIV съезда партии.

Участники собрания едино
душно приняли приветствен
ное' письмо Центральному 
Комитету КПСС,

Заявление ТАСС
В последние дни в Ф РГ 

Противниками московского и 
варшавского договоров были 
пущены в оборот так называ
емые «выписки из протоко
лов переговоров по москов
скому договору». Эта ано
нимка была перепечатана на 
страницах некоторых запад
ногерманских газет, явно 
проявивших неразборчи
вость в отношении публикуе
мого материала. Более того, 
она была тут же подхвачена 
теми силами в ФРГ, которые

не брезгуют никакими сред
ствами в борьбе против раз
рядки напряженности в Евро
пе, против ратификации дого
воров Федеративной респуб
лики с Советским Союзом и 
Польской Народной Респуб
ликой.

Правительство Ф РГ  уже 
высказало свое отношение к 
«выпискам», охарактеризо
вав их как фальсификацию.

ТАСС уполномочен зая
вить, что, как показало озна
комление с текстом указан

ных материалов, речь идет о 
явной фальшивке, не имею
щей ничего общего с действи
тельным содержанием пере
говоров.

Фабрикация подобных 
фальшивок лишь говорит о 
том, к каким бесчестным 
средствам прибегают против
ники ратификации догово
ров, строящие свою полити
ку на идеях реванша и враж
дебности к Советскому Сою
зу и другим странам социа
лизма.

В мае столиц? Венгрии встре
тит гостей, которые приедут на 
традиционную Будапештскую 
международную ярмарку. На 
выставочной территории уже 
идет подготовка к открытию.

НА СНИМКЕ: прибыл «выста
вочный груз» из Советского СО-

Фото МТИ -  ТАСС.

Я в а

i t

К  ПЕРЕГОВОРАМ
В П А РИ Ж Е

№

ПАРИЖ , 26 апреля. 
(ТАСС). Делегации ДРВ и 
ВРП РЮВ на парижском со
вещании по Вьетнаму заяви
ли сегодня, что согласны при
нять участие в 148-м пленар
ном заседании 27 апреля 
1972 года.

В заявлении делегации 
ДРВ содержится требование 
к СШ А прекратить налеты 
американских самолетов на 
территорию Демократической 
Республики Вьетнам.

В заявлении делегации 
ВРП РЮВ говорится, что ра
бота совещания по Вьетнаму 
была прервана Соединенны
ми Штатами и что для урегу
лирования проблемы амери
канская сторона должна вес
ти серьезные переговоры на 
основе уважения основных 
национальных прав вьетнам
ского народа.

ВАШИНГТОН, 26 апреля. 
(ТАСС). Представитель Бело
го дома объявил, что СШ А 
решили вернуться на париж
ские переговоры по Вьетна
му.

Съезд Отечественного 
народного фронта

БУДАПЕШТ, 26 апреля. 
(ТАСС). Сегодня здесь от
крылся V  съезд Отечествен
ного народного фронта 
(ОНФ). В его работе участву
ют 800 делегатов, а также 
представители из-за рубежа.

Обращаясь к собравшимся, 
председатель Всевенгерского 
совета ОНФ Д. Каллаи ска
зал, что составной частью по
литики народного фронта яв
ляется борьба против импе
риализма, войны и агрессии. 
Докладчик подчеркнул, что 
венгерский народ связан, не
рушимой дружбой и чувства
ми братства с Советским Со
юзом и другими социалисти
ческими странами. Мы, зая
вил Д. Каллаи, прилагаем 
все усилия к тому, чтобы вне
сти вклад в укрепление со
циалистического содружест
ва, так как в единстве социа
листических стран и их силе 

- надежная гарантия мира 
во всем мире.

С докладом об итогах рабо
ты Всевенгерского совета 
ОНФ за отчетный период 
выступил генеральный секре
тарь совета И. Венчик,

АПОЛЛОН-16» НА ПУТИ К ЗЕМЛЕ«

НЬЮ-ЙОРК, 26 апреля. 
(ТАСС). Космический ко
рабль «Аполлон-16» с космо
навтами Джоном Янгом, 
Чарльзом Дьюком и Томасом 
Маттингли на борту находит
ся на пути к Земле. Вчера он 
вошел в поле тяготения на
шей планеты.

Около полуночи 25 апреля 
Томас Маттингли вышел из 
отсека экипажа в открытый 
космос и совершил переход

по поверхности корабля к 
двигательному отсеку для 
того, чтобы извлечь отснятую 
фотопленку из двух камер, 
производивших съемку по
верхности Луны. Работа Мат- 
тинтли в открытом космосе 
продолжалась около часа. , 

Согласно программе, ко
рабль должен приводняться 
приблизительно в 23 часа (по 
московскому времени) 27 ап
реля в районе острова Рож
дества в Тихом океане.

Требование западноберлинской общественности
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 26 

апреля. (ТАСС). Добиться не
медленной ратификации дого
воре® Ф РГ с Советским Сою
зом и Польшей, вступления в 
силу четырехстороннего со
глашения по Западному Бер
лину и соглашений, заклю
ченных на его основе, — та
ково требование западнобер
линской общественности.

Западноберлинский посто
янный рабочий комитет борь
бы за мир,. национальное и 
международное взаимопони
мание выступил с заявлением 
в поддержку усилий, направ
ленных на укрепление мира и 
безопасности в Европе путем 
ратификации договоров и

нормализации отношений 
Ф РГ и Западного Берлина с 
ГДР.

По инициативе ряда мо
лодежных организаций в го
роде собраны десятки тысяч 
подписей под заявлением - в 
поддержку договоров.

В знак протеста против 
действий лидеров оппозиции 
в ФРГ, ставящих под угрозу 
ратификацию договоров, ра
бочие двух западноберлин
ских промышленных пред
приятий сегодня прекратили 
работу. Участники забастовки 
приняли резолюцию в под
держку политики разрядки 
напряженности.

Интервью Э.
БЕРЛИН, 26 апреля. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК СЕПГ Э. Хонеккер в ин
тервью газете «Нойес Дойч- 
ланд» и агентству АДН под
черкнул, что Ф РГ в эти дни 
стоит перед ответственным 
решением. «Она должна сде
лать выбор между разрядкой 
напряженности и обострени
ем положения, между сотруд
ничеством и холодной войной, 
между нормализацией отно
шений, в частности с ГДР, и 
новым усилением конфронта
ции», — сказал Э. Хонеккер.

Он выразил надежду, что 
депутаты западногерманско
го бундестага сознают свою 
серьезную ответственность и 
используют все возможности 
для того, чтобы в результате 
ратификации договоров Ф РГ 
с СССР и ПНР в Европе воз
никла благоприятная для 
всех народов обстановка.

Первый секретарь ЦК 
СЕПГ напомнил о четырех
стороннем соглашении по За
падному Берлину, соглаше
нии между правительствами 
ГДР и Ф РГ о транзитном со
общении, а также о соглаше
ниях между правительством 
ГДР и сенатом Западного 
Берлина и подчеркнул, что 
все эти соглашения могут 
быть осуществлены лишь в 
случае ратификации догово
ров с СССР и ПНР. При 
этом же условии сможет

вступить в силу транспорт
ный договор между ГДР и 
ФРГ, о заключении которого 
в настоящее время ведутся 
переговоры и уже достигнуто- 
соглашение но многим пунк
там.

Известное решение ГДР о 
временном введении в дейст
вие урегулирований о посе
щениях и поездках показало 
гражданам Ф РГ и Западного 
Берлина, какие преимущест
ва они получат, если в случае 
ратификации договоров эти 
урегулирования будут дейст
вовать постоянно, говорится 
в интервью. «В  соответствии 
с решениями V III съезда 
СЕПГ и совместно скоорди
нированной внешней полити
кой стран социалистического 
содружества, — сказал 
Э. Хонеккер, — наша поли
тика направлена на обеспече
ние прочного мира в Европе, 
на мирное сосуществование 
с капиталистическими госу
дарствами, включая Ф РГ».

Э. Хонеккер подчеркнул, 
что срыв ратификации дого
воров ухудшил бы отношения 
Ф РГ не только с СССР и 
ПНР. Этот срыв ликвидиро
вал бы и все то, что было 
уже достигнуто в деле норма
лизации отношений между 
ЁДР и ФРГ, создал бы серь
езную опасность для народов 
Европы.

О Т К Р О В Е Н И Я  А Т О М Н О Г О  М А Н Ь Я К А
диума Верховного Совета СССР 
от 12 июня 1970 года «06 ус
ловном осуждении н лишению 
свободы с обязательным при
влечением осужденного к тру
ду».

Пленум привнал недопусти
мым применение Указа к под
судимым, поведение ноторых 
свидетельствует о невозможно
сти их перевоспитания без изо
ляции от общества, например, 
к лицам, злоупотребляющим ал
коголем, злостно уклоняющим
ся от общественно полезного 
труда.

Пленум Верховного суда рас
смотрел протесты председателя 
Верховного суда СССР и Гене
рального прокурора СССР на 
судебные решения по граждан
ским и уголовным д елам .___.

КАНБЕРРА, 26 апреля. 
Корр. ТАСС Б. Чехонин пе
редает: Уходящий в отставку 
председатель австралийской 
комиссии по атомной энергии 
Филипп Бэкстер, перед тем 
как покинуть свой пост, ре
шил публично высказать не
которые сокровенные мысли, 
о которых до этого он вынуж
ден был молчать в силу зани
маемого положения.

Выступая по телевидению, 
Ф. Бэкстер заявил, что Авст
ралия должна быть вооруже
на самыми новейшими сред

ствами массового уничтоже
ния, в том числе химическим 
и ядерным оружием.

Возникает ' законный воп
рос — против кого же наме
рена Австралия применить 
это оружие. Ответ на это дает 
сам Бэкстер.

В результате мирового 
ядерного конфликта, рассуж
дает он, у Австралии в силу 
географического положения 
больше шансов уцелеть, чем 
у других стран. К нам хлы
нут беженцы. Вот тут-то и 
пригодится самое современ

ное оружие. «Одних мы при
мем, других уничтожим без 
колебаний», — говорит Бэк
стер.

Сегодня все крупнейшие 
газеты Австралии откликну
лись на заявление ядерного 
маньяка. Известный полити
ческий обозреватель Б. Грант 
пишет в ведущей, газете 
«Эйдж»: «Это ужасно, что до 
самого последнего времени 
этот человек занимал пост 
председателя комиссии по 
атомной энергии, а также был 
одним из основных советни
ков премьер-министра»,.

\
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V)

ТВОРЧЕСТВО
МОЛОДЫХ ЧЕРНОЕ И БЕЛОЕ

В СТРЕЧА с искусством — 
это всегда встреча т авто

ром, с творцом. Чем глубже, 
недюжиннее- человек,. тем 
глубже и самобытнее его па- 
боты. Никакой значительно
стью темы, никакими форма
листическими изысканиями не 
замаскировать бедности ума, 
черствости сердца. Работа го
ворит об а вторе больше, чем 
сам оттого хотел бы.

Иную выставку смотришь— 
работ много, а уходишь . с 
тем же, с чем пришел.-Нртем 
не обогатил нас хуасжн'нк. 
Беден мир его. Скудна инфор
мация «о жизни и о себе».- 

В уютном пристанище муз 
—Доме ученых развернул 
свою персональную выставку 
молодой художник Владимир . 
Кудряшов. Ему 27 лет. Мы 
.помним, как появился' он , а 
Томске пять лет назад, пом
ним его первое участие в об
ластной выставке. ’

Море. Подводные лодки. 
Суровые. липа ' подводников.

Военно-морская1 тематика 
первых его работ —отпечаток 
личной биографии. Володя — 
воспитанник • суворовского 
училища, служил во флоте на 
Тихом океане. Потом учился в 
Омском пединституте на ху-

дожественно-л:ркфиче<жом ф а- 
культ.ете. ... ■ •••

На нынешней . 'выставке/нет' 
моря, нет нолводникое. Все- 
это ушло- в прошлое. А чго 
пришло взамен? Нашел, ли 
художник в окружающей жиз
ни что-то свое, не просто «ин
тересное», а  пережитое, близ
кое, любимое? Каков пласти
ческий язык ’его. какую фор
му избрал он для выражения 
своих мыслей?

Красная линия творчества 
Владимира Кудряшова —пор
трет. Есть неплохие натюрмор
ты, пейзажи, удачен ■ жа-нре- 
,вьш Лист . «В-мастерской ху
дожника», но почти, гее они 
по , силе ‘ впечатления : остают
ся на втором Плане, смотрят
ся как подготовительные, ра
боты к • чему-то большому. 
Сегодня Можно с уверенно
стью сказать, что именно уда
чи в жанре портрета возвы
сили’ Кудряшова' над всем 
тем, что было создано худож
ником за последние годы.

Немало часов провел Воло
дя у зеркала, вглядываясь в 
черты своего лица. Эго не бы
ло самолюбованием Нарцис
са.'; Это были нелегкие поиски 
своих средств выразительно
сти, «лепки» . человеческого 
липа. Он. создал несколько

своих, автопортретов. Тот, .что 
сейчас' в До.ме ученых, — £а- 
мый зрелый, самый удачный.

. Я начал с «Автопортрета», 
чтобы еще раз подчеркнуть 
суровый, подчас лишенный 
теплоты характер художни
ка. Вот, он всматривается сам 
в'.себя.' Бьется мысль в его 
глазах. Мы видим только лоб, 
скулы'; .губы, но этого лоста- 

- точно, чтобы понять, , как все 
тело .художника напряжено, з 
минуты творчества.

Такой он и в жизни. Можно 
придти в его мастерскую, лис» 
тлть оттиски, даже', разгова- 
-ривять, а он будет слушать и . 
работать. Увлеченно,' страст
но, самозабвенно.

Порадовал Кудряшов ...и 
портретами - удивительно свет
лей —и по' внешнбетй, и по 
характеру— старушки Марии 
..Ёвстигнеейны, .художников 
AV. Фенгина и В. Леонова.
. От портрета старушки труд

ит отойти. Ее взгляд словно 
гипнотизирует. Совершенно 
белые волосы, ■ выразительны 
линия на ее. светлом лице. 
Морщины тянутся, к малень
ким, усохшим губам.. 
-Удивительное л и по. Смот
ришь —словно . читаешь- чу-, 

•жую жизнь. Умудренная .жиз
ненным опытом женщина со

хранила в свои 70—80 лет 
живость в глазах, интерес к 
происходящему вокруг и глав
ное —интерес к себе. Тяжело 
навис потолбк. Без единого 
светлого . блика черное окно. 
Видно — не в хоромах живет 
старушка, а на. душе у нее 
светло.

К р ел ко, вырази тельце в ы- 
черчен портрет художника 
В. Леонова. Особенно его гла
за.. Рельефно вырезаны нос, 
губы, даже характерный' для 
мужчин темный след на- све
жевыбритой' 'верхней -губе. уда
лось . передать довольно. . . гру
бым инструментом—резном. 11и 
одного случайного штриха. 
Где тонкой линией, где акценти
рованным, живым и плавным 
контуром лепит гравер форму, 
превращая ее в цельную, пла
стическую, великолепно за
вершенную . скульпту ру.-

Другой характер —иная ма
нера письма. Резкие зигзаги 
линий, угловатые плоскости, 
отсутствие плавного овала — 
йцофнль как бы рубится ..круп
ными кусками. Таков портрет 
художника М. Фёйгвна. Есть 
чте-то демоническое в его об
лике. Избрав сложную систе
му «плоскостной» лепки, моло
дой художник добивается сво
ей- цели: доносит до нас глу

бинные свойства характера не-- 
л опека. .- .»-'

Епь в портретах В. Кудря
шова и слабые места. Бегло,' 
невыразительно лепит' он ру-" 
ки. Не всегда , правомерно.. 
включение в портрет, тех или 
иных деталей. Неверно введен- .
• язя деталь порой, искажает 
сбраз. Он это и сам чувствует. 
Ни друзья, ни зрители не при
няли его «Портрет художнн-: 
ка В. Гроховского». Белесые, 
плоские, как картон, усы. Ху
досочные, без.пластики паль-' 
пы по-эстетски держат веточ
ку с кедровыми иголками' и. 
цветком. Все это . сентимен
тально для образа Гроховско
го, который в своих картинах- 

.любил изображать грубую; ди
кую' но обузданную чело'ве-' 
ком тайгу.

Еще раз окидываю взглядом ; 
“выставку работ молодого ху
дожника. С. с интересными, 
людьми познакомил нас Куд
ряшов. Хочется , думать, что 
круг его знакомств в дальней
шем обогатится, Более глубо
ко будут, разработаны, обра
зы человека и природы, поло
женные в сюжет людские вза
имоотношения. '.

У Твардовского есть стихи, 
выражающие суть взаимоот
ношения художника а искус
ства: '

Я об одном при жизни 
хлопочу:

О том, что знаю лучше всех 
на свете,

; - Сказать хочу? И 'таи,' каю »  : ' 
* • — -• хочу.

' "  'Свое сокровенное• - нельзя" 
•передоверить другому,- - а зя-а-'- 
- чит, и сказанное 'Друмтхти нель
зя -повторять. Надо учиться 
говорить х самому,, своим. гол.?-,. 
сом. • ■■ “  ■

Этот «свой .голос» у'В.' Ку:Ь 
, рящева появился. 1'Г .мы наде- , 
емся, что он от. выставки к 
выставке, будет крепнуть, бо
гатеть '—обретать "красивые 
интонации.

Приятное разнообразие в. 
мир черно-белых .линяй :, внёс-.. 
ла единственная вй, выставке, 
да, пожалуй,'и вообще в прак- 
таке - томских -художников, Ли
тография. Несложный иожет. 
--лруьна людей, на ; нёнграль- 
■ном перекрестке улиц Стреже- 
Б'Тго- —выполнена - яйтограф- 
скнм- карандашом - ■йач-зернй-- 
cr.ni камне. Эта редкая : ч 
столь - необычная в творчеств';
К уяряшов а гостья - имеет ' для 
нас, зрителей, прйниияпальме 
значение. Она .’ показала нам- 
тщательно скрываемую1 часть 
души, 'художника ушричй- 1 
скую, 'теплую. “Хочется поже- • 
дать, чтобы .' эта-5 ДйгЩя; ч нашла', 
своё .продолжение, у "

Еще . раз всйоминаю Кудря
шова, каким, .он- был пять лег 
назад, —неопытного, но наме
ленного на упорный, поиск 
своего ‘ почерка. Цитирую, его 
слова при. первой/Нашей встое- 1 
че: «У гравюры свОй' кзобоч- 
зительный язык. Копировать 
природу 'нельзя,нужен ус-

Портрет художника В. Леонова.

ловяый образный строй. 11 - 
этот образ подчас не прихо
дит -долго-долго. Я стараюсь 
выработать свой .почерк. Мой . 
главный девиз: ясная конкрет
ность.' Это значит, 1 что во 
всем, что я вижу на оттиске, 
должен читаться образ. Там, 
где теряется связь зрителя с

художественным замыслом ав
тора, там кончается искус
ство».

И рот.щтова, (.скзз,анныр пять, 
дет спустя: «За эти годы И
многое понял. Я знаю, что та
ксе бел'ое и черное».

А это в искусстве немало.
В. МОИСЕЕВ.

СЛ ЕТ
ОТЛИЧНИКОВ

УЧ ЕБ Ы
Более пятисот студентов 

и преподавателей универси
тета приняло участие в со
стоявшемся недавно слете 
отличников учебы старейше
го вуза Сибири. На слете 
студенты-отличники обменя
лись опытом своей работы.

С речью перед участника
ми слета выступил ректор 
университета профессор 
А. П. Бычков. Отличникам 
учебы были вручены памят
ные подарки — монографии 
и сборники научных трудов 
ученых ТГУ. Студенты, со
четающие отличную учебу с 
активной общественной ра
ботой, награждены почетны
ми грамотами. Почетная 
грамота и вымпел обкома 
комсомола, были вручены 
874-й группе химического 
факультета, успешно высту
пившей в городском конкур
се на лучшую студенческую 
группу.

Слет принял ооращение 
отличников учебы ко всем 
студентам университета, в 
котором призвал их прило
жить максимум, усилий для 
претворения в жизнь задач, 
поставленных на Всесоюз
ном слете студентов.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

6 начале пути
Когда в начале текущего 

учебного года преподавате
лю Томского, музыкального 
училища В. В. Марухленко. 
предложили руководство ор
кестром народных инстру
ментов, он некоторое время 
колебался. Взять на себя от
ветственность за професси
ональный рост молодых му
зыкантов не позволяло

.прежде .всего отсутствие 
дирижерской практики. Од
нако в конце концов Вик
тор Васильевич, согласился, 
и .качалась трудная, кропот
ливая работа над разучива
нием обширного ререртуара, 
состоявшего из произведений 
самых разных композиторов.

В процессе этой работы 
постепенно формировался

творческий облик дирижера 
и руководимого им коллекти
ва. К настоящему времени 
оркестр значительно вырос 
в профессиональном отно
шении и способен справить
ся, с многими творческими 
задачами. Его концерты, как 
правило, проходят успешно.

Одно из последних вы
ступлений коллектива состо

ялось в Анжеро-Судженске. 
Переполненный з.ал - Дома, 
культуры восторженно встре
чал каждое . произведение,

■ мастерски исполненное . 1 ор
кестром. Большая заслуга 
в Этом принадлежит и ди
рижеру оркестра.

По окончании Томского 
музыкального. училища 
В. Марухленко остался ра
ботать в нем преподавателем 
по классу баяна Одновре
менно с ' этим он поступил 
учиться на заочное отделе
ние ' Новосибирской государ
ственной консерватории име-

еи М. II. Г-динки и в .этом 
году 'заканчивает, ее по клас
су баяна и дирижирования 
оркестром народных• инстру
ментов.

Недавно в -'помещении 
Томского .музыкального учи
лища перед любителями му
зыки с большой и; разнооб
разной концертной програм
мой выступил оркестр .наг 
родных. ..инструментов уча
щихся. Выездная -.квалифи
кационная комиссия Новоси
бирской' консерватории от
личной оценкой отметила ра
боту дирижера.

. В. Марухленко мечтает 
создать в Томске хороший 
оркестр народных инстру
ментов," не; уступающий , по 
профессиональным качест
вам известному оркестру 
Новосибирского радио. Он 
хочет . больше играть произ
ведений сибирских компози
торов. Можно быть уверен
ным в осуществлении этих 
планов, ибо они принадле
жат человеку,. упорному . в 
труде и настойчивому в до
стижении своей цели.

и .  о в ч и н н и к о в .

Пьянству
—бой!

Пьянство— ЭМ» зло. и долг 
каждого из нас — бороться 
с этим злом. Но мало 
соглашаться с истиной, 
надо еще и на деле способ
ствовать еэ осуществлению,- 
Пока же приходится конста
тировать, что в Томске до
статочно много, людей, сто
ящих в стороне от общего 
дела. В силу своих 
служебных, обязанностей 
они не только могли бы по
мочь общественности в. борь
бе с пьянством. Участие , в 
этой борьбе ■— их прямой 
долг. .

Пьяница попал в медицин
ский вытрезвитель. Это зна
чит, что он какими-то свои
ми действиями нарушил об
щественный порядок. При
чин этого в каждом кон
кретном случае можно най

ти много и разных. Но одна 
из них присутствует во всех. 
Она, выражаясь юридиче
ски, если и не основная, то, 
по крайней мере, способст
вующая этим нарушениям, 
а иногда и преступлениям.

Если проанализировать 
цифры, то окажется, что 
большинство «пациентов» 
медвытрезвителей напились 
после 8 часов вечера. И вод
ку они не украли, а купили 
в магазине.

В медвытрезвителях го
рода частыми гостями явля
ются работники Томского 
лесопромышленного комби
ната. О каждом таком слу
чае МЫ сообщаем админист
рации предприятия. Все эти 
сообщения строго регистри
руются в. отделе кадров

ЛПК, направляются в цехи, 
на участки для принятия 
воспитательных мер. Но. на 
этом все кончается. По 
крайней, мере, ни у нас, нив 
отделе кадров ЛПК нет ни
каких сведений об этих са
мых мерах. Что уж говорить 
в таком случае о равноду
шии администрации к сооб
щениям о нарушении пра
вил торговли в " магазинах 
орса ЛПК? А  ведь именно в 
них чаще всего покупается 
водка после 8 часов вечера 
и до 10 часов утра.

Вот несколько примеров. 
Магазин №  7' орса ЛПК. / 
Продавец Р. Г, Коробова 
продала рабочему комбината 
В; С, Антонову бутылку 
водки. Время — 20 часов 
20 минут. Тут же другому 
покупателю продается две

бутылки вина. Объяснение 
Коробова дает очень про
стое: «Не посмотрела на ла 
сы». Это было 22 февраля. 
А  назавтра в магазине № 3 
этого же ■ орса продавец 
Г. Т. Сергеева начала тор
говлю водкой с 9 часов ут
ра, Объяснение:. «Продавала 
водку в 9 часов 35 минут ут
ра, прошу меня не наказы
вать».

С раннего утра началась 
торговля вином и в магазине 
№ 1 (продавец Л. И.; Фи
липпова). Продолжалась она 
и вечером, после 20 чесов. 
Но тут уже эстафету при
няла другой продавец— Т. И. 
Иванова. Кстати, узнать ее 
фамилию дружинникам уда
лось лишь при помощи : ми
лиции и заведующей мага
зином.

■ Вот так. Одни ведут себя, 
как в детском еа'ду — на
проказят и просят проще
ния, .другие' . — " /прощают. 
Заявила же заведующая ма
газином №  Т  офйа Л ПК В.-; А. 
МяЗнйа 'представителям ми
лиции: «Если это в дальней
шем повторится,' то причем 
меры». А зачем ждать, ког
да' повторится? Н е поздно 
ли будет Принимать меры? 
Но5 Мязйн#'^Ьт:ь1'''(юётцает; "А  
директор- магазина,- А& 6 грр- 
пищеторга ■ К. "М.’ Юрина, 
узнав о нарушении правил 
торговли продавцом Е; /’А. 
Салиховой, вообще1' отказа
лась разговаривать' на .эту 
тему : с работниками мили
ции. , ' •' , .

Будем откровенны. Слит
ком много-: у"' наЬ": л)о дёй, 1 ко
торые относятся К ПЬЯНОМУ)
как к нашкодившему не
смышлёнышу. Пожурят, а 
потом ’ снова...; 'выпить дйдУт. 
Кому из нас не прихоДилрсь 
слышать- «Чего вы от него 
хотите?. Он Же 'пьяный». И 
говорится1 это' тбном до

брожелательной , иронии: де
скать, ну ,нак ты. не по
нимаешь: -ну, выпил ;■ чело
век, что в этом плохого? Вот 
.и Пьет спокойно художник 
М. Г. Буденщиков с «дру
гом». : в столовой «Чайка» 
принесенное с собЬй вино.

А  кто им ■ помешает? Во 
всяком случае не директор 
столовой М. И.. Хромина, Ей 
до этого нет никакого дела. 
Так. же, как нет до этого де
ла и ее коллегам — заведу
ющим, дафе «Голубой ого
нек» и «Юность» М/С. Ми
халевой : и Р. П. Крахиной, 
начальнику" Орса ЛПК Й. Е. 

. Бандаевскому, заведующей 
отделом магазина Л% 7 гор- 
пищеторга А. М. Краснопе
ровой; заведующему отде- 

. лом магазина АГ? гастро- 
номтарга Т, С. Тецадзе. Во 
всех этих предприятиях тор
говли, совершенно вольготно 
чувствуют себя любители вы- 
ГШТЙ.-'.‘

Д. ПРОХОРЕНКО, 
инспектор службы мед

вытрезвителей.

СССР-ЯПОНИЯ- 3:0
ЛЕНИНГРАД, 26 апреля. 

(ТАСС). Со счётом 3:0 (15:6, 
15:11, 15:9) волейболистки
сборной СССР выиграли се
годня у спортсменок Японии,

ГОСТИ ПОБЕДИЛИ
" КИЕВ, 26 апреля. (Корр. 

ТАСС). Баскетболисты сбор
ной СШ А со счетом 82:78 
(43:33) победили сегодня 
Сборную Украины.

т погод
Сегодня по Томской обла

сти ожидается переменная 
облачность, местами дождь, 
ветер северо-западный, 
10— 15 метров в .секунду, 
температура днем— 14— 19 
градусов тепла, по северным 
районам — 1— 6 градусов 
тепла.

В Томске —. переменная 
облачность, без осадков, ве
тер северо-западный, 10 — 
15 метров в секунду, темпе
ратура Днем —■ 17— i9  гра
дусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С 1 П О  7 М А Я  1 9 7 2  Г О Д А
ПОНЕДЕЛЬНИК, 1 МАЯ 

ДЕНЬ МЕЖДУНАРОДНОЙ СО
ЛИДАРНОСТИ ТРУДЯЩИХСЯ

I ПРОГРАММА 
МОСКВА

13.45. Москва. Красная пло
щадь. Передача, посвященная 
Дню международной солидар
ности трудящихся 1 Мая. 17.10. 
Концерт советской песни. 17.40. 
«Театральные встречи». Переда
ча из ВТО имени А. А. Яблоч
киной. 19.15. Премьера телеви
зионного художественного
фильма «Бумбараш». 1-я Серия. 
(По мотивам ранних произведе
ний А. Гайдара). Киностудия 
имени Довженко (1971 г.). 20.15. 
«Добро • пожаловать». Празднич
ный вечер в Останкине. 23.00. 
«Время». Информационная
программа. Репортаж о празд
новании Дня международной 
солидарности трудящихся I  
Мая.

Н ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.30. Новости Специальный 
выпуск, посвященный праздно
ванию Дня международной со
лидарности трудящихся / 1 Мая 
в Томске. 20.50. «По вашим 
просьбам, друзья!» Концерт,
21.30. Художественный фильм 
«Ночная смена».

ВТОРНИК, 2 МАЯ 
I ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.00. Программа передач.

13.05. Новости. 13.15. Премьера 
телевизионного многосерийного 
художественного фильма «При
ключения пса Цивиля». 4-я и 5-я 
серии. 14.15. «Клуб кинопуте- 
ществий». Ведет передачу ки
норежиссер В. Шнейдеров- 
15.15. «На огонек».

ТОМСК
16.35: Новости. Специальный 

выпуск, посвященный праздно
ванию Дня международной со
лидарности трудящихся 1 Мая 
в Тогйске.

МОСКВА
17.00. Финал Кубка СССР по 

хоккею. Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
имени В И. Ленина. 19.55. Пре
мьера телевизионного художест
венного фильма «Бумбараш». 
2-я серия. 21 00. Чемпионат 
СССР но футболу. «Торпедо» 
(Москва) — «Спартак» (Москва), 
Трансляция с Центрального ста
диона имени В. П. Ленина. 23.00.

Время» Информационная про
грамма.

И ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. К 5 0 -летию- образования 
СССР. «Узы дружбы». Связь 
ТПИ с учеными Казахстана. 
20 20. Новая кинохроника. 
20 30. Концерт популярной му
зыки. Играет симфонический

оркестр Томской филармонии.
21.10. Художественный фильм 
«Николай Бауман».

СРЕДА, 3 МАЯ 
МОСКВА

15.45. Ленинский университет 
миллионов. «Экономическая ин
теграция путь дальнейшего 
укрепления мировой социали
стической системы». В передаче 
принимают участие кандидаты 
экономических наук С. М. Иов- 
чук и ГО. Н. Беляев. 16.16. «Игра 
без дублей». Киновикторина. 
Выпуск 4-й. 18.00. Новости.
18.10. Чемпионат СССР по фу,т-„ 
болу. «Торпедо» (Москва) — ? 
«Спартак» (Москва). Трансляция 
с Центрального стадиона имени

д В. И. Ленина. 2-й тайм (в запи- 
■ си). 18.55. «Морской характер». 
Художественный фильм. «Мос
фильм» (1970 г.) - , “.ь

ТОМСК
20.30. Новости. 20.45. Моло« ■ 

дежная программа «Факел». Се
лу нужны молодые. Дороги, ко
торые мы выбираем.

МОСКВА “
22.00. Новости. 22.10. «Огни 

цирка». 23.00. «Время». Инфор
мационная программа. 23.30. 
«Музыкальная афиша». 00.05. 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Заря» (Ворошиловград) — 
ЦСКА. Трансляция из Вороши
ловграда

ЧЕТВЕРГ, 4 МАЯ 
ТОМСК

19.00. Для вас. старшекласс
ники! «Эврика-72». Областной 
телевизионный конкурс по фи
зике и математике. 19.50. «Осно^ 
вы экономических знаний». Те
левизионный лекторий. Итого
вое занятие. 20.20. Новости. 
20.35. Музыкальный антракт.
20.40. Горизонты девятой пяти
летки. «На одном, строительном 
меридиане». 20.55. «Хозяева 
земли». Документальный теле
фильм 21.10. «В мире музыки».

. Солист Томской филармонии 
Лев Гудылев.

МОСКВА
22.00. Новости. 22.10 «Нена

сытная пчелка». Мультфильм.
22.30. Концерт участников худо
жественной самодеятельности. 
Передача из Риги. 23.00. Ленин
ский унивеоситет миллионов. 
«Экономическая интеграция — 
путь дальнейшего укрепления 
мировой социалистической си
стемы». В передаче принимают 
участие кандидаты экономиче
ских наук С. М. Иовчук и Ю. Я. 
Беляев. 23.40. «Музыка, для всех 
нас»; На концерте Государст
венного симфонического орке
стра СССР. Дирижер — лауреат 
Ленинской премии,, народный 
артист СССР Е. Светланов,
01.00. «Время»-. Информацион
ная программа.

ПЯТНИЦА, 5 МАЯ 
ДЕНЬ ПЕЧАТИ 

I ПРОГРАММА 
МОСКВА

16.05. А. Крон. «Глубокая раз
ведка». Спектакль Московского 
драматического театра имени 
Станиславского. В антракте — 
«Новости». 18,40. «Музыкальные 
встречи». Концерт по заявкам 
зрителей. 19.10. «Сегодня — 
День печати». Передача посвя
щена 60-летию газеты «Правда». 
Ведет передачу заместитель 
главного редактора. В. Г. Афа
насьев. 19.40. «Сережа». Худо
жественный фильм. «Мос
фильм» (I960 г.). 20]*55. «Расска
зы о хозяевах». Передача 2-я. 
Ведет передачу писатель Г. Ра- 
дов 21 25. Телевизионный театр 
мийиатюр. «13 стульев». ‘22.40. 
«Запомни песню». (Песня Д. 
Покрасса «Москва майская»). 
23:00: «Время». Информацион
ная программа. 23.30. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Динамо» 
(Москва) — «Спартак» (Моск
ва), Трансляция из Дворца 
спорта ЦСКА.

И ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Сегодня — День печа
ти». 20.15. «Ставка больше, чем 
жизнь». Телевизионный много
серийный художественный
фильм (Польша). 10-я серия — 
«БеЗ инструкции». 21.05. Ново
сти. 21.20. «Ставка больше, чем 
жизнь». 11-я серия — «Опера
ция «Дубовый лист».

СУББОТА, 6 МАЯ 
Г ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.05. «Проблемы совершенст

вования управления народным 
хозяйством на основе примене
ния экономико-математических 
методов и вычислительной тех
ники». 14.35, Чемпионат СССР по 
хоккею. «Динамо» (Москва) — 
«Сгартак» (Москва). Трансляция 
из Дворца спорта ЦСКА. 3-й пе
риод (в записи). 15.15. Премьера 
телевизионного многосерийного 
документального фильма «Зима 
и весна сорок пятого». 1-я се
рия. Творческое объединение 
«Экран» (1971 г ). 16.15. П. Ле
беденко. «Льды уходят в океан». 
Поемьера телеспектакля.
Часть 1-я. 17.30. Новости. 17.45. 
Эстрадный концерт. 18.20. «В 
весенний вечер». Театральное 
обоерение.

ТОМСК
20.00. * 50-летию СССР посвя

щается Телевизионный фести
валь народного творчества. Эк
ран — самодеятельности Том
ского района.

МОСКВА
21.30. «Красные листья». Ху

дожественный фильм. «Бела-

русьфильм» (1958 г.). 23.00.
«Время». Информационная про
грамма.

II ПРОГРАММА.
ТОМСК

17.00. «Томск: люди собы
тия...» Недельное обозрение.
17.30. «Говорит и показывает 
05». 17.45. Творческий отчет му
зыкального училища. 18.30. 
«Ставка больше, чем жизнь». 
Телевизионный многосерийный 
художественный фильм. 12-я се
рия — «Разыскивается Вольф».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 7 МАЯ 
ДЕНЬ РАДИО 
I ПРОГРАММА 
МОСКВА

11<55. Программа передач.
12.00. Новости. 12.10. Для
школьников. « Будильник».
12.40. Для юношества. «Один 
пишем, два , — в уме». Олим
пиада по математике. 3-й тур.
13.40. Премьера телевизионного 
многосерийного художественно
го фильма «Приключения пса 
Цивиля». 6-я и 7-я серии. 14.30. 
«Музыкальный калейдоскоп».
15.00. Премьера телевизионного 
многосерийного документально
го фильма «Зима н весна сорок 
пятого». 2 -я  серия. 16.15. П. Ле
беденко. «Льды уходят в океан». 
Премьера телеспектакля. Часть 
2-я. 17.40 Новости. 17.50. «Клуб 
кинопутеществий». Ведет пере
дачу кинорежиссер В. Шнейде
ров 18.45. «Международная па
норама». 19.15 Международная 
товарищеская, встреча по бас
кетболу. Сборная ' «Динамо» 
(СССР)*—-сборная США. Пере
дача из Тбилиси. 2-й тайм (в за
писи). 19.55. Программа пере
дач.

ТОМСК
20.00. «Сегодня — День ра

дио» 20.30. Юбилею пионерии 
посвящается. «Фестиваль
юцых».

МОСКВА
21.30 Художественный фильм 

«Украденный поезд». Киносту
дия имени Горького и студия 
художественный фильмов «Со
фия» (1970 г.). 23.00. «Время».
Информационная программа.
23 30 Песни на стихи М. Свет
лова. 00.00. Чемпионат СССР по 
фvтбoлy. «Динамо» (Киев) — 
«Торпедо» (Москва). Трансляция 
из Киева.

И ПРОГРАММА 
ТОМСК

(Программа составлена по пись-- 
мам зрителей)

17.00. «Завтрашний день Том
ска». 17.20. Концерт для работ
ников радиосвязи. 18.00. По ва
шим просьбам. Художествен
ный фильм «Максим Перепели
ца».

т кино
ДВОРЕЦ СПОРТА

Цветной широкоформатный 
фильм «Белая птица с черной 
отметиной».

Начало — в 18 и 20 часов. 
Кассы работают с 12 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Возвращение к жизни» (две 

серит — 9. 12, 15,118; 21. «За
падня для генерала» ^  8-35,
10-30, 12-25. 14-20, 16-15. 18-10,
20-05, 22. Зал кинохроники — 
Мультсборник — 9, 10 05 11-10, 
12-15, 13-20. «Зимний Ленин
град» — 14-25. 17. 19-35. «Доро
га мечты» — 15-30, 18-05, 20-40, 
22-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Возвращение к жизни» (две 

серии) — 9. 12 15, 18, 21. .
«Западня для генерала» —

12-10- 14. 16. 17-50. 19 40. 21-30. , 
Для детей — «Любопытный мы
шонок» — 9. 10-30.

имени И. ЧЁРНЫХ 
Большой зал '— «Возвраще

ний и жизни» (две серии) — 
8 НО, 11-30 14.30,17-30 20-30.

Малый зал — «Красная ме
тель» — 9., 12-40, 14-30. 16-20.
18-10. 20. 21-50; Для детей —■ 
«Золотые часы» — 10-50.:

«ПИОНЕР» -
«Черная гора» — 9-10,- «След 

Сокола» «Белые волки» — 11, 
14-35. Городской романс» —
18-10, 20-05. 22 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Семь невест ефрейтора 
Збруева» — >7-20. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ночь на 14-й параллели» —•
16, 18.

КИНОТЕАТР
ГОРОДСКОГО С А Д А ...........

28 апреля «Даурия» . (две се
рий):— 11. 14.. 17-30.. 2.1. Встре
ча с-'творческими работниками 
«Ленфиль.4 ,'1». /':"■

/КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

28 апреля. «Даурия» (две се

рии) — 10. 13, 16-30, 20. Встре
ча е творческими работниками 
«Ленфильма».

а
ПЯТНИЦА, 28 апреля

I программа 
МОСКВА

15.30, Программа передач. 
15.35. Новости. 15.45. Для 
старшеклассников. «Приказ от
важным». В передаче принима
ем Участие- дважды Герой Совет
ского. Союза летчик- космонавт 
СССР Г. Т. Береговой. 16.05. 
О и А. Лавровы. «Следствие ве- 
ДУ'. I, знатоки». Дело 4-е. — «По
винную^ голову...». 17.35. «Семь 
дней Минского тракторного за
вода». Передачи 4-я и 5-я. Г8 05. 
Новости. 18.15. «Артлото», 19.20. 
«Городской, романс». Художе
ственный фильм. 20.50. Между
народные соревнования по 
спортивной гимнастике.. Тран
сляция из Риги (в записи). 
21.50. «Рассказы о хозяевах». 
Ведет передачу писатель Г. Ра
дов. 22,20. Эстрадный концерт.

23.00. «Время». Информацион
ная программа.

II программа 
ТОМСК

20.00. «Человек и закон»,
20.30. Т. Хренников. «Белая 
ночь». Спектакль Томско
го театра музыкальной ко
медии. В антрактах — «Ново
сти» и телеочерк «Твой след на 
земле».

РАД1/10
ПЯТНИЦА 28 апреля 
(Передачи из Томска)

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Звучат русские на
родные инструменты. 8.30. «Пи
онерская зорька». 9-15. По 
страницам газет «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец»-. 19.15, 
Радио — сельским слушателям. 
«Механизаторы в поле». Со
общения из районов области.

. Страда у  овощеводов. Слово об 
агитаторах. Концерт. 19,50. Пос
ледние известия.

Управление магистральных нефтепроводов 'Централь
ной Сибири предупреждает'всех граждан области, руково
дителей' предприят'йй колхозов и совхозов, , что всякие 
повреждения наземных и подземных сооружений магист
рального нефтепровода наносят огромный ущерб госу
дарству. Кроме того, нефтепровод находится под высо
ким давлением и прорыв трубы опасе.н для жизни, < вос
пламенение вышедшей нефти мо'жет привести к крупным 
пожарам. •

Лица, виновные в .повреждении1 нефтепровода и его на
земных сооружений, привлекаются к. ответственности в 

, административном порядке на основании: постановлений 
местных Советов депутатов трудящихся; а. При; умыщлен- 
ной .порче нефтепровода, средств связи,/оборудования ка
тодной защиты и, нефтепродуктов — : й ответственности- в 

, порядке, предусмотренном уголовным законодательст
вом. , ■; ‘ . " "' '

В соответствии., с постановлением Совета • Министров 
СССР от 12 февраля 1959 года № 146 . полоса отвода 
земли вдоль магистральных нефтепроводов на период эк
сплуатации устанавливается-'Для одного ‘трт'брйровода — 
6 метров, для двух трубопроводов/ уложеннь1х в отдель
ные траншеи,— 9 метров. "> - ’

В целях пожарной безопасности при'прохождении неф
тепровода по незастроенной территории, пахотным зем
лям; лесам, лугам/ кроме полосы, отчуждения./устанавли- 
вается охранная зона На расстоянии ,100 метров от осей 
нефтепровода в обе стороны. -

В охранной зоне без разрешения /управления, магист
ральных нефтепроводов Центральной. Сибири 1 \
1 ■ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

а) возводить постройки, производить всякого рода стро
ительные/ земляные и монтажные.,работы (временного и 
постоянного характера);' 1 . : •!..

б) сооружать без согласования линии связи, воздушные 
и кабельные, электросети, различные трубопроводы, же
лезно-й автодорожные переезды;

в) ставить скирды хлеба, ометы соломы, стога и копны 
сена, штабели торфа, располагать полевые станы, загоны 
для скота, устраивать свалки, стрельбища;

г) производить перепашку насыпного земляного валика 
' Трубопровода; сбрасывать тяжеловесные грузы, сливать
жидкости С содержанием кислот» солей и щелочей;

д) проезд и1 перегон техники через, трассу трубопровода 
по всей его протяженности, кроме мест, специально для 
этого отведенных.

На подводных переходах (дюкерах) нефтепровода уста
навливается охранная зона на расстоянии 100 метров от 
осей трубопровода в обе стороны и ограждается сигналь
ными знаками н соответствии с правилами внутренних 
водных путей.
. В охранной зоне перехода (дюкёрё)

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
а) прохождение плавучих средств со спущенными 

якорями, цепями и другими металлическими предметами, 
создающими угрозу механического повреждения: подвод
ной части трубопровода;
; б) устройство причалов, выделение рыболовных уча

стков, производство 'дноуглубительных, земяечерпатель- 
дох. и других, работ без согласования С управлением ма
гистральных нефтепроводов Центральной Сибири.
.... При обнаружении повреждения нефтепровода (выход 
нефти, размыв трассы, оголение трубы) необходимо сроч
но сообщит^ работникам нефтепровода на местах (линей
ным: обходчикам), местный органам власти и принять все 
меры пожарной безопасности. При-выходе нефти на по
верхность запретить курение, разведение, огня, работу 
механизмов.,..не-Допускать растекания нефти на большую 
площадь, особенно вблизи населенных пушктов.

Наш адрес для сообщения и справок; 634012, Томск, 
ул.ч Чуйекая, ,23, управление магистральные нсФтепровс»: 
дов. Центральной Сибири. Телефоны №№ 4-68-44 
4-68-35, 4-51-75, 4го4-51, 4-45-52. :

наш адрес и телефон» *
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, пвоспакт нм. Фоунзв. 103, 

рквта — 4-80-20, отдегв партийной жизни — 4-30-52
хозяйсгаэ — 4-23-60, отвела науки и учебных заведений 
и отдела евъяаленнй — 4-20.91, аам. зав. издательстве» и  деж урного —  4-35-53, стенографистки —  • 4-79-34,

К302648, Заказ JS1* 2978-
«у Тоиал* п̂раадекв«1в rq

ч
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